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*Después de buscar por tantos 
años apoyo para la rehabilitación 
de la clínica de salud en el poblado 
de Santa Cruz de Miramar, los 
médicos, enfermeras y personal 
que labora en dicha institución, 
encontraron una favorable 
respuesta en el Presidente 
Independiente, Hilario Ramírez 
también conocido como “El 
Amigo Layín”.

*Mismo que no dudo ni un 
segundo en dar respuesta 
favorable y fue en busca del 
recurso económico para que se 
rehabilitaran todas las áreas 
necesarias y así puedan en poco 
tiempo ser la segunda clínica 
certificada del estado.
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Los efectos tipo huracán

A raíz de los nefastos sucesos en 
la Universidad Autónoma de Nayarit 
(UAN) a finales de los años 70 del 
siglo pasado, se oían constantemente 
voces de que los niños nayaritas 
comenzaban a protestar desde el kínder, 
debido a que Nayarit se distinguía 
por ser un estado combativo porque 
sus habitantes sabían defender sus 
derechos precisamente desde la 
infancia.
Y si más bien en esas fechas el 
conflicto en la UAN fue de corte 
sindical, aun así niños y jóvenes ya 
tenían la costumbre de levantar la voz 
cuando creían que sus derechos eran 
pisoteados; sin embargo, algo pasó 
al igual que en el resto del país que 
salvo una que otra entidad, niños, 
adolescentes e infinidad de adultos 
entraron en un impase de aparente 
tranquilidad que al parecer poco a 
poco va despertando nuevamente.
El problema magisterial de protesta 
en contra de la llamada “Reforma 
Educativa”, no es privativa únicamente 
de los estados de Chiapas, Oaxaca, 
Guerrero y Michoacán, sino que es 
prácticamente de todo el país, pues si 
bien no se informa sobre las marchas 
y manifestaciones magisteriales en 
otros estados de la República, estas 
se están dando cada día con mayor 
intensidad.
En Nayarit aparentemente el gremio 
magisterial ha estado apagado en 
cuanto a protestas se refiere, tal 
vez porque hasta hoy los dirigentes 
sindicales han sabido sortear en 
buen grado las inconformidades 
sabiéndolas detener de una y otra 
forma; sin embargo, poco a poco ha 
estado despertando la conciencia 
de los profesores al no tener un 
claro panorama laboral, y menos 
cuando se les ha hecho llegar el 
texto completo o parte de él de esa 
llamada reforma educativa, porque 
se están dando cuenta de que sus 
derechos de antigüedad podrían verse 
seriamente afectados a pesar de que 
se tiene entendido de que las leyes no 
tienen carácter retroactivo en nuestro 
país; así que esta reciente toma de 
la caseta de cobro en la autopista 
Tepic-Crucero de San Blas podría ser 
el preámbulo de algún movimiento 
mayor que se podría extender a todo 
el estado y más allá y por tiempo 
indefinido, pues con esta toma de la 
caseta que se dice es por parte de 
integrantes de la Coordinadora Nacional 
de Trabajadores de la Educación 
(CNTE), este movimiento podría traer 
los efectos tipo huracán en donde 

unas pocas moléculas comienzan 
un movimiento que paulatinamente 
van atrayendo más y más moléculas 
haciendo crecer de tal magnitud este 
movimiento hasta que se convierte en 
algo imparable; y si bien un huracán 
se desvanece las más de las veces 
por sí solo, hay veces que toma más 
fuerza inesperadamente al encontrar 
los elementos suficientes que lo hacen 
crecer más y más.
Se ha informado que en esta toma 
de la caseta de cobro en la autopista 
nayarita también hubo integrantes 
de otras asociaciones sindicales, 
lo que es un claro indicio de que en 
esas otras asociaciones también 
hay descontento y si se les llegaran 
a unir otras asociaciones, así como 
los agregados de siempre que con 
cualquier movimiento social esperan 
llevar agua a su molino, quizás se 
llegaría a formar un movimiento de 
proporciones incalculables en donde los 
líderes sindicales no pudieran hacer ya 
nada por pararlo al ser rebasados en 
sus intentos para detener los reclamos 
por tanto tiempo guardados en una 
supuesta apatía que precisamente 
una chispa de protesta podrían haber 
hecho despertar y sin la posibilidad 
de que se vuelvan a dormir.
Y a propósito de líderes sindicales, 
algo debió haber sucedido para que 
hoy en día la mayoría de la niñez, 
la adolescencia y buena parte de 
los adultos se haya supuestamente 
apagado esa llama de inconformidad 
que tanto había caracterizado a los 
antes jóvenes nayaritas, pues muchos 
de los que mantenían esa flama de 
lucha y protesta dentro de sí, ahora 
son los adultos pasivos que no se 
animan a ser luchadores como en sus 
años mozos, ¿por qué esa pasividad? 
¿Se nos habrá dado a bebe algún 
brebaje que nos adormeció el espíritu 
de lucha? Porque la inconformidad 
está latente, pero no se manifiesta, 
¿entonces? ¿Se habrá hecho algo a 
nivel psíquico para que en nuestro país 
ya no volvieran a surgir movimientos 
como los de los años 50 con los 
médicos y enfermeras, los electricistas, 
los ferrocarrileros, y en los años 60 
con los estudiantes y campesinos del 
estado de Guerrero? Sin embargo, a 
pesar de que ha habido un tiempo de 
aparente tranquilidad, ahora vuelven 
a surgir las protestas masivas y 
precisamente en los estados sureños 
en donde la pobreza, el hambre y el 
abandono hacia las comunidades 
más alejadas sigue siendo igual que 
siempre.

Uno de los trastornos de personalidad 
que más frecuentemente se presenta 
es el de la personalidad paranoide. 
¿Qué es una personalidad paranoide? 
Las personas con este padecimiento 
proyectan sus propios conflictos y 
hostilidades hacia otros, es decir, 
los problemas que ellos traen en su 
interior, su falta de paz, de tranquilidad 
y sus interpretaciones emocionales 
los proyectan hacia otras personas 
Son generalmente frías y distantes, es 
muy difícil relacionarse con ellas, y el 
punto más importante es que tienden 
a encontrar intenciones hostiles y 
malévolas detrás de los actos cotidianos, 
triviales, inocentes e incluso positivos 
de otras personas, y reaccionan siempre 
con dudas y suspicacia. Quedar bien 
con una persona paranoica es muy 
complicado.
La personalidad paranoide atribuye 
malicia y maldad, intenciones raras 
y oscuras cuando alguien se acerca 
a ellos, aunque sea para ayudarlos o 
para convivir. Esta es la esencia de la 
personalidad paranoide: que atribuyen 
intenciones hostiles y malévolas a las 
personas que los rodean. También 
son complicados en su relación con 
los demás, como siempre están a la 
defensiva, están pensando que los 
demás tratan de hacerle daño y a 
menudo entran en problemas, inclusive 
problemas legales. Como siempre 
piensan que las demás personas actúan 
mal, frecuentemente intentan acciones 
legales contra otros. No es raro que una 
persona con personalidad paranoide, 
intente acciones legales contra alguien 
que está cercano a ella, especialmente 
si se sienten indignados contra ella. 
Lamentablemente, estas personas 
son incapaces de ver su propio papel 
dentro del conflicto y esto hace que la 
situación se vuelva difícil de tratar, tensa 
y complicada. Cuando una persona 
con interpretaciones distorsionadas en 
relación a sus propias acciones y está 
inconsciente de sus defectos, es difícil 
de tratar; nunca acepta sus errores, pero 

siempre ve los de los demás. A veces, 
las personas que se sienten afectadas 
a causa de algún defecto o de con 
una minusvalía, son más vulnerables 
a desarrollar ideas paranoides. Este 
es un punto que hay que tener muy 
en cuenta: son personas que ya han 
sufrido alguna experiencia negativa 
en su vida y son más vulnerables a 
albergar ideas paranoides.
Hasta aquí, podemos resumir este 
primer trastorno en lo siguiente: son 
personas que siempre atribuyen 
maldad a los demás, que no ven que 
ellos también tienen responsabilidad 
cuando una relación no funciona, 
además son personas que ya han 
sufrido experiencias tormentosas en su 
pasado. Qué importante es que sepamos 
reconocer este tipo de problemas para 
poder ayudar a quienes los padecen, 
porque lo que están reflejando es 
la intensa inquietud que hay en sus 
corazones, los conflictos que traen 
en sus mentes, los problemas no 
resueltos, etc. Si bien es cierto que 
complican las vidas de los demás, 
ellos mismos sufren bastante. ¿Es 
complicado? Sí, es complicado. ¿Es 
difícil? Sí, por supuesto que lo es, 
pero hay soluciones y opciones de 
tratamiento para buscar ayuda para 
ellos. ¿Quién debe diagnosticar? Un 
profesional de la salud: psiquiatra, 
psicoterapeuta, psicólogo, medico. El 
tratamiento regularmente es alopático, 
existen otras alternativas medicinales, 
sin embargo, la ingesta de medicamento 
alternativo debe ser utilizada con mucha 
prudencia. Aunado a lo anterior, la 
psicoterapia individual es un refuerzo 
para el medicamento. Es altamente 
recomendable para complementar el 
tratamiento la participación activa en un 
grupo de auto-ayuda serio, responsable 
y profesional. El grupo debe ser 
reconocido por su trabajo profesional, 
debemos ser muy cuidadosos de 
elegir el adecuado. Hasta la próxima. 
Terapeuta Familiar y Conferencista. 
Consultas Celular 311 136 89 86.

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

La Personalidad Paranoide



3Viernes 12 de 
Agosto de 2016

Taxista, clave para detener 
a presunto asaltante

Despresurización de cárceles por los 
nuevos sistemas penales: Echegaray

Le pedirán cañeros de Puga 25 
millones de pesos a Peña Nieto 

para abaratar costos de producción

arma de fuego, despojándolo 
de 230 pesos, dos celulares 
y dos dólares.
Abandonado en la carretera, 
minutos después el chofer fue 
auxiliado por otro compañero 
de trabajo y a través del 
celular de éste se dio aviso 
a la policía. Una patrulla 
con agentes municipales 
los encontró en la carretera; 
coincidentemente, mientras 
tomaban datos del caso 
pasó un taxi tipo Atos que 
el chofer identificó como el 
suyo. Inició una persecución 
que trajo la captura de Julio 
César. Debajo de un asiento 
fue encontrada la pistola.
A Julio César ya le fue 
dictado auto de vinculación 
a proceso por los delitos de 
asalto y robo y permanece 
recluido en la penal de Tepic. 
Al momento de la detención, 
Medina Orozco tenía unos 
dos días de haber regresado 
de Nogales, Sonora.

Por Oscar Verdín Camacho 
Un familiar de Julio César Medina Orozco 
contó que hacía al menos 40 años que 
guardaban en casa una pistola calibre 
22, dentro de un ropero. Y es la misma 
arma que el joven Julio César habría 
utilizado para asaltar a un taxista en un 
tramo carretero entre El Filo y Milpas 
Viejas, municipio de Tecuala.
El atraco se registró minutos después 
de las nueve de la noche, hace unos 
días. Lo singular es que, por una 
coincidencia, el presunto asaltante 
manejó el automóvil robado por una 
zona donde el agraviado se encontró 
con policías e inmediatamente identificó 
el vehículo.
Según la versión del taxista, el joven 
pasajero le apuntó a la cabeza con el 

•Indudablemente estos nuevos procesos habrá de 
servir para quitarle presión a las cárceles al aplicar 

este nuevo sistema penal, dijo el licenciado

* La de malas para Julio César: pasó con el auto robado por lugar donde estaba la víctima con policías.

tienen vigencia en el estado 
para los ejercicios penales.
En un 80 u 85 por ciento 
no se cumpl ió con las 
formalidades, por la falta de 
capacitación en las instancias 
pr imarias, que son las 
averiguaciones y la detención 
de los delincuentes, expresó 
el l icenciado Echegaray 
Becerra.
Agregó además que porque la 
inmediatez en la integración 
de las averiguaciones y la 
acreditación del cuerpo del 
delito y el levantamiento de 
todos los elementos que 
sirvieron para la comisión 
del delito, es donde está 
la falla, en las cuestiones 
ministeriales y en la policía 
judicial investigadora.
Es claro dijo que por la baja 
escolaridad que tienen el 
70% de los policías en el 
estado, es por lo que no se 
sienten capacitados para 
entender los procedimientos 
judiciales, ya que para el 
levantamiento tiene su grado 
de instrucción y entienden 
por tener muchos de ellos 
bajo grado escolaridad, por 
lo que se insiste en integrar 
debidamente el cuerpo del 
delito.

Por Pedro Amparo 
Medina

Juan Echegaray Becerra de 
la Asociación de Abogados 
en el Consejo de Honor y 

Justicia en el estado de 
Nayarit, asegura habrá una 
despresurización a través 
de estos nuevos sistema 
penales acusatorios que ya 

Por Rafael González 
Castillo 

Duran te  e l  congreso 
cenecista que se efectuará 
del 25 al 27 del presente en 
Tepic  los  representantes  
de los abastecedores del 
ingenio de Puga participarán  
de tiempo completo   en 
las mesas de trabajo con 
el fin de elaborar diversos 
proyectos. Los dirigentes  
ocupan crear un fideicomiso 
que les ayude a  proporcionar 
créditos  baratos  para  
que se bajen los costos 
de producción y además 
producir  composta que 
es más efectiva que los 
fertilizantes.
Los cañeros de la empresa 
tienen tiempo con problemas 
económicos porque la 
factoría les presta dinero 

para cultivar sus tierras con 
intereses muy altos.
El delegado nacional de 
los productores, Antonio 
Castañeda Álvarez, dice 
que aprovecharán que el 
Presidente de la República,  
En r ique  Peña  N ie to , 
participará  en el evento 
para entregarle directamente 
en sus manos  la petición.
El declarante señala que 
sus representados confían 
en que el  Ejecutivo de 
la nación les ayudará  a 
emprender sus iniciativas. 
Los cañeros  de Puga no han 
podido concretar su iniciativa  
porque Financiera  Nacional 
les pide garantía líquida 
para no arriesgar el recuso 
que les proporcionará para 
que ajusten su proyectos, 
dice Castañeda Álvarez.         
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Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.- “Con la reciente 
visita de la titular de la 
Secretaria de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano 
(SEDATU), Rosario Robles 
Berlanga, dejó muy buenas 
noticias para los tepicenses 
al hacer entrega de más 
de 250 certificados de 
Cuarto Rosa, entre 200 
títulos de propiedad, 100 
de Registro Agrario y 
otros 100 de la Corett”, 
así lo dio a conocer en 
entrevista, en delegado de 
esta dependencia federal 
en la entidad, Gerardo 
Aguirre Barrón.
Cabe mencionar, dijo, que 
las indicaciones de la titular 
de la SEDATU, son de que 
sigamos unidos y coordinados 
trabajando, para que podamos 
regularizar cinco ejidos en el 
estado de Nayarit a través 
de FONAT, y poder entregar 
más de quinientas escrituras 
en los cinco ejidos urbanos 
de Tepic, y en los demás 
ejidos sobre todo en Bahía 
de Banderas y Compostela, 
y a través de Corett  nos 
giró la instrucción, de que 
tenemos que terminar los 
Cuartos Rosas a finales de 
este mes de Agosto.
Agregando el funcionario, que 

en este tema, son 600 cuartos 
en esta primera etapa, que 
ya deben de estar terminados 
con su puerta, ventana y sobre 
todo ya pintados, además de 
contar con todos los servicios 
públicos, “por lo que vaya, 
que nos dejó mucha tarea 
que hacer”.
Señalando, Aguirre Barrón, 
que para la tercera semana 
de Agosto, se estarán 
entregando a más familias 
nayaritas, por lo que con 
certeza te puedo reportar, 
que tenemos cincuenta ya 
terminadas, y cuarenta para 
la próxima semana, y que 
están ya en proceso, por lo 

que en breve concluiremos 
con la entrega total de estas 
viviendas.
Para finalizar, indicó, que todo 
se hará con el fin de poderle 
rendir cuentas en este tema 
al Presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto, quien 
inicia su propaganda del 
Cuarto Informe de Gobierno, 
y de esta manera poder salir 
bien, trabajando unidos con 
el Gobierno de la Gente, que 
es encabezado por Roberto 
Sandoval Castañeda, en 
conjunto también con los 
alcaldes para sacar adelante 
a Nayarit con el atraso 
patrimonial.

Estamos trabajando 
en la regularización de 

escrituras: Gerardo Aguirre

Evitar árboles durante 
tormentas con rayos

Por indicaciones de la titular de la SEDATU

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Las tormentas que se han 
registrado en las últimas 
semanas, muchas de las 
cuales llegan acompañadas 
de rayos y fuertes vientos, 
representan un peligro para 
quienes son sorprendidos al 
aire libre.
Y es que una de las principales 
recomendaciones es  que 
nadie debe resguardarse bajo 
los árboles durante la lluvia, 
por la atracción que hacen 
a los rayos, y menos si son 
tormentas con viento, puesto 
que pueden caer.
Se sugiere que la orientación 
sea transmitida en las familias 

y principalmente a los más 
jóvenes. 
Hay quienes juegan algún 
deporte, por ejemplo futbol 
a pesar de tormentas con 
descargas eléctricas, y 
ya se cuentan casos con 
lamentables muertes. Tan 
sólo hace unos años así 
sucedió en la cancha de la 
colonia Provincia, cuando 
se jugaba una “cáscara” 
entre trabajadores de una 
empresa de autobuses, uno 
de los cuales fue alcanzado 
por un rayo.
Así pues, se trata de evitar 
exposiciones de ese tipo 
durante las tormentas 
peligrosas.

Se inaugura reunión Nacional de Vacunación: Pavel Plata 

Por: MARIO LUNA
El Secretario de Salud en la 
entidad, el doctor Pavel Plata 
Jarero, a nombre del gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
inauguró la Segunda Reunión 
Nacional de Vacunación, 
Adolescencia, Síndrome de 
Turner e Infancia, cuya sede 
fue el municipio de Bahía de 
Banderas.
En dicho evento dijo el funcionario 
estatal, estuvieron presentes 
el doctor Cuauhtémoc Ruiz 
Matus, jefe de la Unidad de 
Inmunizaciones del Programa 
Regional OPS/OMS, así como 

de la doctora Verónica Carrión 
Falcón, directora del Programa 
de Atención a la Salud de la 
Infancia y la Adolescencia.
Durante toda esta semana se 
estarán capacitando de manera 
simultánea a todos los operadores 
de estos programas de salud de 
todo el país, los cuales son 32 
jefes de vacunación, Adolescencia 
e Infancia dicha capacitación 
consisten en conferencias 
magistrales y talleres.
Con dichos eventos, la Secretaria 
de Salud, tiende a que sus 
trabajadores, estén actualizados 
y capacitados en este rubro y 

de esta manera se impacte en 
la atención de calidad y calidez 
de los pacientes. 
En otro orden de ideas el Secretario 
de Salud en la entidad, Pavel Plata 
Jarero, añadió que en relación 
a la supuesta discriminación 
hecha por personal médico del 
Hospital General de Tepic, a un 
paciente del sexo masculino que 
es portador del VIH-SIDA, y que 
por ello se le negó el servicio 
o no se le brindó con calidad y 
calidez, es totalmente falso, ya 
que todo el personal que labora 
en los Servicios de Salud del 
Estado, están capacitados para 

atender sin riesgo alguno para 
ellos, a estas personas.
Subrayó que este paciente de 
48 años, ingresó al hospital el 
pasado 16 de julio al servicio 
de urgencias con el diagnóstico 
de policontundido, TCE leve, 
esguince cervical grado GII no 
sistematizado, fractura luxación 
expuesta de astrágalo derecho, 
herida cruenta de tibia proximal 
derecha, a quien se le hizo 
el lavado quirúrgico en sala 
de shock, se cubre la herida 
y se inicia la impregnación 
de antibióticos intravenosos a 
triple esquema de acuerdo a 

las guías de prácticas clínicas 
en ortopedia y traumatología, 
el manejo fue interdisplinario 
por las especialidades de 
medicina interna, debido al 
descontrol metabólico por su 
patología de base diabetes 
mel l i tus descompensada-
inmunodeficiencia por VIH.
El titular de salud en la entidad, 
aclaró que dicho paciente salió 
del nosocomio por su propia 
voluntad el 27 de julio, por lo 
que reitero una vez más, dijo 
el galeno, la falsedad de los 
señalamientos discriminatorios 
contra los pacientes, insistiendo 
que la Secretaría de Salud como 
rectora de las políticas de salud en 
la entidad, emprenden acciones 
de prevención y control del VIH-
Sida y de las enfermedades de 
transmisión sexual.

* Se sugiere no estar al aire libre y menos 
resguardarse bajo árboles, pues podrían atraer 

descargas eléctricas.

 *Nayarit, sede de reunión nacional de Vacunación, Adolescencia, Síndrome de Turne e Infancia, desmiente 
que haya discriminación de parte del personal médico en el Hospital General con los pacientes 
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Amenazan a indígenas 
con desalojo de pie 

de casa por no tener 
documentos legales

Confirma panista la 
renuncia del titular 

del SIAPA-Tepic 

Por Edmundo Virgen
Las trece familias de las 
etnias Cora y Huichol que 
de manera provisional tenían 
instalados puestos de venta 
de comida en la llamada 
plaza de la Música, del 
parque Mololoa, actividad 
que les permitía obtener 
un ingreso, pero que el año 
pasado fueron removidos 
por la autoridad municipal 
disque por que estaban por 
iniciar obras de remodelación 
de dicha plazuela, siendo 
entonces reubicadas a un 
predio de la colonia Rivieras 
de la Laguna, donde el 
alcalde Leopoldo Domínguez  
González públicamente les 
entregó un pie de casa 
para que pudieran vivir más 
dignamente.
Ahora resulta que al estar 
por cumplir un año de su 

reubicación, las trece familias 
amenazan con volver a 
instalarse en la plaza de la 
Música, aunque el lugar ahora 
este destruido y convertido 
en un foco de infección, 
ya que la indígena María 
Angélica Carrillo Reza, en su 
calidad de representante de 
las dos etnias, asegura que 
en días pasados personal 
del ayuntamiento acudió al 
predio donde el alcalde les 
entregó el pie de casa, para 
hacerles saber que tenían que 
abandonar esas propiedades 
por que no contaban con 
documentos que acreditaran 
su propiedad.
Estas personas, dijo María 
Angélica, ya se apropiaron 
de un área verde que 
supuestamente se les había 
regalado, así como de material 
de construcción que les fue 

donado, además de que 
la SEDATU les prohibió 
ampliar sus viviendas por 
carecer de escrituras que 
avalen la legítima propiedad 
del inmueble, por lo que al 
no contar con documentos 
legales que les garantice 
el derecho de propiedad no 
les quedará otra opción más 
que desalojar el pie de casa, 
expresó la indígena.
Así mismo la informante 
señaló, que desde que fueron 
reubicados les ha ido mal por 
que antes tenían sus puestos 
de donde ganaban dinero 
para mantenerse, ya que 
vendían artesanías, comida 
y los chamanes ofrecían 
sus servicios al público, 
lo cual dejaron de hacer, 
pero nuevamente volverán 
a instalarse por que no les 
dejan otra opción.

Por: MARIO LUNA
I m p a r a b l e  l a  c a í d a , 
desquebrajo o desmembración 
de la maquinaria en el 
ayuntamiento de Tepic, ya 
que desde la semana pasada, 
algunos de los funcionarios 
realizaron su renuncia y 
se la presentaron al propio 
presidente municipal Polo 
Domínguez,  detal lando 
los motivos por los que se 
separaban del cargo, así lo dio 
a conocer Teófilo Bustamante 
García, presidente del Comité 
de Acción Ciudadana de la 
colonia Prieto Crispín zona 
dos.
De acuerdo a lo informado 
por el entrevistado, el primer 
funcionario que a presentando 
su renuncia, ha sido el mismo 
director del SIAPA, Heriberto 
Castañeda Ulloa, quien 
lo hizo porque no quiere 
llevar consigo las culpas de 
irresponsabilidad de esta 
administración municipal y 
menos porque tiene proyectos 
políticos para este 2017.
La falta de apoyos o la 
misma negl igencia de 
algunos funcionarios, es lo 
que a muchos les ha estado 
afectando, ya que en la 
mayoría de las ocasiones, 
los problemas que enfrenta 
la administración, como son 
los paros de los trabajadores, 
así como los problemas en 
la deficiencia de los distintos 
servicios públicos ha sido 
por la irresponsabilidad de 
quienes tienen la obligación 
de gestionar y entregar los 
recursos para resolver dichos 
problemas.
Es por ello que el conocido 
y controvertido Teo, como se 
le conoce y que por cierto es 

militante del Partido Acción 
Nacional, señala, que pese a 
que hay desabasto de agua 
en la capital nayarita, este 
problema no es culpa directa 
de Heriberto Castañeda, 
quien desde que tomó la 
dirección del SIAPA, ha sabido 
trabajar, reconociéndosele 
que ha sabido mejorar los 
servicios en el abastecimiento 
y distribución de agua en 
la ciudad, pero que esos 
problemas persisten, debido 
a que los problemas se 
resuelven con dinero y este si 
no se lo dan y no le apoyan, 
sencillamente que no puede 
resolverlos.
El proyecto polít ico de 
Heriberto Castañeda, es 
claro para participar en las 
elecciones del 2017 por su 
municipio de Xalisco, por ello, 
su decisión de separarse del 
cargo del organismo operador, 
es irrevocable, porque no 
quiere llevar culpas que no 
son suyas y menos cuando 
el “barco” se está hundiendo 
por culpa de sus capitanes, 
porque dijo que en este 
“barco” no hay un solo capitán, 
sino muchos y que lo malo 
es que no saben nada de 
navegación, por lo que aplaude 
dicha decisión, por lo que se 
augura que con esta renuncia 
se desmembrará toda la 
maquinaria del ayuntamiento 
de Tepic.
Dijo que ahora falta, a quienes 
correrá Polo Domínguez, por 
ser funcionarios parásitos 
y holgazanes, que no han 
sabido cumplir  con su 
responsabilidad y que han 
empeorado la situación de 
esta administración, concluyó 
diciendo Teo Bustamante.

*Dicen que regresarán a instalarse a la plaza de la música
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Golf Magazine premió 
al hotel Four Seasons 

de Riviera Nayarit

Golf Magazine, la revista 
más influyente de golf en 
los Estados Unidos, a través 
de su portal Golf.com dio a 
conocer a los ganadores de 
sus premios anuales que 
califican lo mejor del golf 
en el mundo y el hotel Four 
Seasons Resort Punta Mita 
de Riviera Nayarit es uno de 
los elegidos.
“Hay que mencionar que 
Golf Magazine pertenece es 
parte de Sports Illustrated, 
cuyo prestigio es invaluable 
y su alcance mediático en 
nuestros mercados naturales 
es para millones de personas. 
¡Felicidades a Four Seasons!”, 
declaró el director general 
de la Oficina de Visitantes y 
Convenciones de la Riviera 

•Four Seasons Resort Punta Mita obtuvo el reconocimiento entre los mejores 
hoteles para jugar golf en el mundo, lo que le valió además una mención 

honorífica en el rubro de alojamiento.

LÓPEZ OBRADOR SIEMPRE HA SIDO HONESTO
Y AUSTERO, DICE EL SENADOR BARBOSA

- - - - - - -
Por lo menos lo de honesto
es posible que lo haya sido
porque eso sí hasta el momento,
no se sabe haya parido.

E P I G R A M A
Por: Igibato

distintos rubros, y en el caso 
de Four Seasons, recibió 
una mención honorífica en 
el aspecto del alojamiento.
El desarrollo de Punta Mita, 
donde se ubica el hotel, 
cuenta con el Campo de Golf 
Bahía y el Campo de Golf 
Pacífico, este último presume 
el único Green en el mundo 
en una isla natural: El hoyo 
3B conocido como “Cola de 
Ballena”.
Golf Magazine tiene un 
estimado de 4.7 millones de 
lectores mensuales. Mira aquí 
las publicaciones completas 
de los premios.

Nayarit.
Four Seasons se ubicó en 
la posición número 12 de 
37 establecimientos en el 
mundo reconocidos como 
Gold Premier Resorts Gold 

and Silver Winners 2016-
17. El hotel ubicado en el 
desarrollo de Punta Mita es 
uno de los nuevos resorts 
que ha ingresado a tan 
prestigiosa lista.

Este listado incluye 
hoteles antiguos que 
han sufrido dramáticas 
remodelaciones para 
revivir su encanto y 
hoteles relativamente 
nuevos que son 
la sensación del 
momento ,  como 
es el caso de Four 
Seasons.
G o l d  C a t e g o r y 
Winners 2016-17: The 
Best Golf, Food & 

Value, es otro reconocimiento 
que hacen a los hoteles en 
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señor Gobernador decirle que 
estamos muy contentos, felices 
de que están volteando los 
ojos a este fraccionamiento. 
Han pasado Gobiernos tras 
Gobiernos y gracias a usted 
y a los funcionarios que 
tiene bien posicionados y 
con bastante conocimiento, 
con profesionalismo y con 
respeto, y todavía con calidad 
humana como usted nos ha 
enseñado".
La Nueva Calle Violeta 
constará de casi 5 mil metros 
cuadrados y gracias a que es 
en base a concreto hidráulico 
garantiza una durabilidad de 
más de 50 años; se edifica 
con recursos extraordinarios 
gestionados por el Gobernador 
ante el Gobierno Federal, que 
no implican un solo peso de 
deuda pública para el estado.

Asegura Roberto nuevas 
vialidades en Tepic

El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda dio el 
banderazo de arranque a 
la construcción de la Nueva 
Calle Violeta, entre las calles 
Jazmines y Azucena, del 
Fraccionamiento Jacarandas, 
en Tepic; en esta obra se 
invierten 8 millones y medio 
de pesos, es a base de 
concreto hidráulico e incluye 
agua potable, luminarias, 
banquetas y señalamientos.
Sandoval Castañeda aseguró 
que la prioridad de su 
administración es mejorar la 
calidad de vida de los nayaritas, 
es por ello que, como parte de 
la modernización del estado, 
tan sólo en Tepic -desde que 
era Presidente Municipal a la 
fecha-, ha entregado casi 600 
calles nuevas en diferentes 

haciendo de infraestructura, 
sino también venir a donde 
les duele, las calles que están 
en el olvido, la calles que 
necesitan resultados", añadió.
La Presidenta del Comité 
de Acción Ciudadana de 
la Segunda Sección del 
Fraccionamiento Jacarandas, 
Lorena Ibarra Castañeda, 
agradeció al Gobernador por la 
creación permanente de obra 
pública en Tepic, de calles 
y vialidades que asegura, 
transforman la imagen de las 
colonias y demuestran con 
hechos el cariño que Roberto 
Sandoval le tiene a la capital 
nayarita.
"Es un día de fiesta para el 
Fraccionamiento Jacarandas, 
tenemos el honor de tener 
a grandes personalidades, 
principalmente a nuestro 

Entrega Gobernador más 
recursos a afectados por lluvias
El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda entregó, a 
través del Seguro de Daños del 
INFONAVIT, aproximadamente 
500 mil pesos a 17 familias 
que viven en la colonia Las 
Canteras, en Tepic y que fueron  
afectados por las lluvias del 
pasado 21 y 22 de julio.
Derivado de las gestiones 
de Sandoval Castañeda los 
recursos correspondientes 
al Seguro de Daños de 
dicha institución llegaron de 
manera inmediata y ya fueron 
entregados directamente a los 
derechohabientes que sufrieron 
daños en sus viviendas o 
patrimonio en general.

"Aquí lo único que gestionamos 
fue el recurso, fuimos a la 
Ciudad de México, - porque 
esos recursos tardan hasta 
un año-, ya cuando bajan ya 

pasaron dos lluvias. Entonces 
nosotros fuimos a la Ciudad 
de México y les dijimos que 
necesitamos respuestas, 
resultados y presionamos 

tanto, que llegó lo más pronto 
posible este dinero que ya lo 
tienen ustedes en su cuenta de 
HSBC ", señaló el Gobernador.
Esta entrega es la primera 
etapa, ya que esta misma 
semana se entregarán más 

recursos económicos a otras 22 
personas que viven en la zona 
de la Cantera y que también 
sufrieron daños por las lluvias 
de hace unas semanas.
El señor Mario Palafox, afectado 
en su vivienda, agradeció al 
Gobernador por las gestiones 
ante el Gobierno Federal. 
"Sabemos que hubo ahí 
gestiones para agilizar este 
recurso y a nombre de todos 
quisiera agradecer esta gestión 
para acelerar el apoyo", dijo.

colonias y fraccionamientos 
y la creación de obra pública 
continuará.
Su objetivo, enfatizó el 
Gobernador, es hacerle justicia 
social a quien verdaderamente 
lo necesita, como es el caso del 
Fraccionamiento Jacarandas, 
donde se han invertido en total 
más de 25 millones de pesos en 
vialidades y servicios públicos 
como drenaje, sistemas de 
agua potable, alumbrado 
público y banquetas, lo que 
ha permitido que incremente 
el valor de las casas y predios 
de la zona, que la ciudadanía 
viva más cómoda y que se 
reduzcan costos y tiempos 
de trasladado.
"Como presidente municipal 
hice dos o tres calles y me 

comprometí de regresar como 
Gobernador y aquí estoy, 
regresando a hacer varias 
calles, esta inversión que el 
día de hoy se está haciendo 
son 8 millones y medio de 
pesos, estos 8 millones de 
pesos más todo lo que se 
ha hecho, inversiones de 
varios millones de pesos, 
15 millones, 2.5 millones, 
2 millones, 10 millones de 
todas las calles que se han 
hecho, lo más importante es 
que es sin deuda pública", 
dijo Roberto Sandoval.
"Nosotros estamos haciendo 
lo que nos toca y el día de hoy 
venir a nuestra capital a hacer 
obra y acciones, no nada más 
bulevares, puentes, no nada 
más todo lo que estamos 
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Habrá cambio de comisariado 
ejidal en Palmar de Cuautla

Apoyos a viviendas de discapacitados mayores 
de edad, resultado de los Miércoles Ciudadanos

del Cambio con este sector.
“Son personas de alta y muy 
alta pobreza que viven en 
zona de atención prioritaria y 
de rezago social.  Son cinco 
familias de la zona urbana y 

tres de la rural, las beneficiadas 
con este paquete de apoyo 
por un monto total de 500 mil 
pesos, recurso que se ejecutará 
en un mes”, precisó Zamora 
Romero.

Tepic, Nayarit.- Las audiencias 
públicas 'Miércoles Ciudadano' 
encabezadas por Polo 
Domínguez en las zonas 
urbana y rural, han dado 
resultados favorables para 
la ciudadanía tepicense, un 
ejemplo son los apoyos para 
viviendas, que beneficiarán 
a familias con personas que 
tienen alguna discapacidad 
y de la tercera edad.
La directora del Instituto 
Municipal para la Vivienda 
(Imuvit) Beatriz Selene Zamora 
Romero, informó que la 
instrucción del presidente 
municipal es atender a este 
sector poblacional y para ello 

se ha creado un programa de 
apoyo por el orden del medio 
millón de pesos.
“En conjunto con el Consejo de 
Personas con Discapacidad se 
observó que estas personas 
tenían la necesidad de vivienda, 
y junto con el Implan e Instituto 
de Vivienda llevamos a cabo 
este programa”, explicó.
Las condiciones de vida de las 
personas con discapacidad 
sumado a que son de la tercera 
edad, dejan en claro la gran 
necesidad de que cuenten 
con una vivienda más digna. 
Por ello se celebra que esta 
es la primera vez que se les 
brindará este tipo de apoyo, 

que consiste en recámaras 
adicionales para ocho familias 
de las zonas rural y urbana en 
el municipio capitalino, lo que 
sin lugar a dudas demuestra 
el compromiso del Gobierno 

•El próximo lunes van delegados a darles curso de capacitación 
para que el 26 de este mismo mes se lleve a cabo la elección

Por Pedro Amparo 
Medina

Será el 26 de los presentes 
cuando el poblado de Palmar 
de Cuautla tenga la votación 
para la nueva mesa directiva 
del comisariado ejidal, ya que 
en este mes se cumple la 
administración que entrega 
encabezada por Wilfrido 
Sánchez, la cual se espera 
t ranqui l idad y c iv i l idad 
ciudadana.
Nos comenta la fuente que 
para el partido amarillo llevan 
a la cabeza a Alejandro 
Ponce y por el partido de los 
rojos a Eduardo Amparo, los 
cuales para este cambio se 
les ha visto en un proceso 
de respeto y de tranquilidad 
entre los contendientes a este 
puesto de representación 
popular de la comunidad.

*El Gobierno del Cambio atiende peticiones de 
personas con discapacidad y de la tercera edad

*El Cambio Sí Cumple al crear el programa de apoyo 
para viviendas en Tepic

Es importante mencionar que 
en los cambios anteriores 
de comisario en este lugar 
había fuertes roces y una 
muy marcada diferencia 
en la forma de pensar de 
cada grupo, pero ahora, 
según nos dicen, las cosas 
han cambiado y el proceso 
se vislumbra en un clima 
de cordialidad entre los 

contendientes.
Quien ahora deja el cargo es 
del grupo de los amarillos, 
ahora con su abanderado 
ostentan repetir en la próxima 
elección, para los rojos 
hace años que no llegaban, 
ahora se espera con la 
participación de la gente y 
sus simpatizantes quieren 
ver el triunfo de su planilla.

La mayoría de  la gente 
de Palmar de Cuaut la 
quiere que el que gane 
represente la legitimidad 
de las gestiones, que son 
muchas en el poblado, por lo 
que le apuestan al que tiene 
las mejores propuestas para 
llevar al poblado mejores 
estadios de desarrollo y 
bienestar comunitario.
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PROFEPA clausura obras en Sayulita

Consolidan respeto 

Diputadas y diputados aprueban 
reformas para garantizar la 

protección de los derechos humanos
Tepic.- Con el interés de actualizar 
las atribuciones de la Comisión de 
Defensa de los Derechos Humanos, en 
reunión de las diputadas y diputados 
integrantes de las Comisiones 
Unidas de Gobernación y Puntos 
Constitucionales y de Justicia y 
Derechos Humanos, analizaron y 
aprobaron el decreto que reforma 
diversas disposiciones de la Ley 
Orgánica de la Comisión de Defensa 
de los Derechos Humanos para el 
Estado de Nayarit.
Así, el punto central de esta reforma 
presentada por la diputada Sofía 
Bautista Zambrano, es actualizar 
y establecer de manera específica 
las atribuciones de este organismo 
autónomo en materia de niñas, 
niños y adolescentes y a su vez que 
esté en condiciones de cumplir con 
las obligaciones en esta materia, 
teniendo como referencia la nueva 
Ley de Derechos de Niñas, Niños y 
Adolescentes, vigente en la entidad.
Por tanto, prevé que la Comisión de 

Defensa de los Derechos Humanos 
reciba y conozca las medidas de 
inclusión y acciones informativas 
que adopten las autoridades 
estatales, municipales y organismos 
constitucionales autónomos para 
prevenir o erradicar la discriminación 
de las niñas, niños y 
adolescentes.
De igual manera, las 
reformas plantean 
es tab l ece r  á reas 
especializadas que 
se enfoquen a la 
promoción, divulgación, 
supervisión y protección 
de los derechos de 
las niñas, niños y 
adolescentes a f in 
de que cada caso en 
particular se analice 
c o n s i d e r a n d o  e l 
interés superior del 
menor. De igual forma, 
las modif icaciones 
aprobadas al interior 

de estas Comisiones Legislativas, 
buscan que quienes se involucren 
en los casos relacionados a los 
menores de edad, sean personas 
capaces de tomar decisiones que 
cumplan con la satisfacción efectiva 
de sus derechos, atendiendo el grado 

•En Comisiones Unidas, 
aprobaron reformas a la Ley 
Orgánica de la Comisión de 

Defensa de los Derechos 
Humanos para el Estado de 

Nayarit

*El negocio operaba sobre la construcción ubicada en un ecosistema costero y 
clausurada el pasado 19 de julio.

*Se impuso también clausura total temporal a diversas obras construidas y 
actividades realizadas en mil 300 metros cuadrados de ZOFEMAT.

La Procuraduría Federal 
de Protección al Ambiente 
(PROFEPA) impuso Clausura 
Total Temporal por obras y 
actividades de un restaurante-
bar, construido sobre las 
instalaciones de una tienda 
OXXO también clausurada 
el pasado 19 de julio, que 
se ubica en la comunidad de 
Sayulita, municipio de Bahía 
de Banderas, Nayarit.
Así lo informó Omar Cánovas 
Moreno, delegado de la 
Profepa en Nayarit, quien 
señaló que, luego de una visita 
de inspección en materia de 
impacto ambiental, se constató 
que el restaurante-bar ocupa 
una superficie aproximada de 
225 metros cuadrados, cuenta 
con bodega y baños, techo 
de lámina galvanizada y piso 
de cerámica, y que colinda 
con la Zona Federal Marítimo 
Terrestre (ZOFEMAT), al 
situarse a 20 metros del 
mar y, por lo tanto, en un 

como medida precautoria 
la Clausura Total Temporal 
a dichas instalaciones. 
Asimismo, dijo que, al no 
contar con la autorización 
correspondiente, no se 
tomaron en consideración 
ningún tipo de medidas 
de control o de mitigación, 
producto de los impactos 
ambientales acumulativos, 
sinérgicos o relevantes 
ocasionado por las obras o 
actividades descritas.
El delegado federal, agregó 
que en este recorrido, se 
impuso como medida de 
seguridad la Clausura Total 
Temporal de diversas obras 
construidas y actividades 
realizadas en mil 300 metros 
cuadrados de ZOFEMAT y 
en terrenos ganados al mar 
en la misma comunidad, al 
no acreditar contar con la 
autorización en materia de 
impacto ambiental expedida 
por la SEMARNAT.

ecosistema costero.
Cánovas Moreno asentó 
que, al no acreditar el 

inspeccionado la autorización 
en materia de impacto 
ambiental, expedida por la 

Secretaría de Medio Ambiente 
y  Recursos Natura les 
(SEMARNAT), se impuso 

de especialización que se tenga en 
la materia.
Conforme a lo señalado, la 
Trigésima Primera legislatura abona 
al reconocimiento, promoción y 
protección de los derechos humanos 
de las niñas, niños y adolescentes, 
pues, dotando a las instituciones 
de las herramientas necesarias 
se garantiza sin duda el adecuado 
desarrollo de la infancia nayarita.
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Rehabilita Layín 
clínica de salud en 

Santa Cruz de Miramar
Después de buscar por tantos 
años apoyo para la rehabilitación 
de la clínica de salud en el poblado 
de Santa Cruz de Miramar, los 
médicos, enfermeras y personal 
que labora en dicha institución, 
encontraron una favorable 
respuesta en el Presidente 
Independiente, Hilario Ramírez 
también conocido como “El Amigo 
Layín”, mismo que no dudo ni 
un segundo en dar respuesta 
favorable y fue en busca del 
recurso económico para que 
se rehabilitaran todas las áreas 
necesarias y así puedan en poco 
tiempo ser la segunda clínica 
certificada del estado.
El monto de dicha rehabilitación 
fue de 113 mil 227 pesos, 
esperando que pase la 
certificación por parte de la 

Secretaria de Salud de la 
federación y de ser así, dicha 
institución podrá contar con más 
personal médico especialista, 
el doble de medicamentos y el 
equipo quirúrgico necesario para 
dar a los paciente una mejor 
calidad en atenciones y sin que 
les genere gastos, además de 
una ambulancia bien equipada 
para trasladar a quienes así lo 
requieran, sin perder el tiempo 
que en materia de salud es 
sumamente valioso.
Por su parte el Alcalde de San 
Blas, Hilario Ramírez sigue 
en busca de hacer llegar a 
su municipio más y mejores 
obras no solo en materia de 
salud, señalando “En salud no 
podemos esperar, debemos 
actuar de inmediato y solucionar 

el problema, por ello en San Blas 
existe un programa permanente 
en atenciones dentales, visuales 
y auditivas y cuando se me 
planteo el tema de rehabilitación 
de la Unidad médica de Santa 
Cruz y sus beneficios que pueden 
tener al pasar  la certificación, 
no dude ni un segundo en darles 
el apoyo, esperando que en 
poco tiempo tengamos buenas 
noticias y pasen la certificación, 
porque las y los sanblasenses 
merecen atenciones médicas 
de calidad” señaló.
El personal médico especialista 
dio las gracias a través de la 
doctora Ada Rodríguez López, 
Supervisora de la zona sur, 
quien recalcó “Los beneficios 
que se buscan hacer llegar a 
través de la certificación son 

para brindar una mejor atención 
médica a todas las familias, por 
ello agradecemos a quienes 
hicieron posible la rehabilitación 
del instituto, Gracias Layín, estos 
hechos se verán reflejados en 
cada una de nuestros pacientes, 
ya que vendrán a recibir sus 
atenciones médicas a una clínica 

con más y mejores espacios, 
esperando que se apruebe la 
certificación y detrás de ella se 
vienen más especialistas, el 
doble de medicamentos y hasta 
nuestra propia ambulancia bien 
equipada para poder salvar 
más vidas”. Dijo sumamente 
emocionada la joven doctora.

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza
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Con el objetivo de mejorar los servicios y dar mejor atención en materia de 
salud, se rehabilita la Unidad Médica Rural en Santa Cruz de Miramar.

¡NINGUNO SE DEJA!

Parecen ir en serio los dos gallos del 
PRI que buscarán la candidatura al 
gobierno del Estado,  por el Partido 
Revolucionario Institucional PRI, Manuel 
Cota Jiménez y Raúl Mejía, quienes han 
trabajado intensamente en sus diferentes 
trincheras, con el firme propósito de 
estar en el ánimo de la militancia de ese 
instituto político en Nayarit y el centro 
del país, lugar esté, donde se toman 
las decisiones en torno a gobernantes, 
presidentes o diputados. 
Los nayaritas vienen los fines de semana, 
para recorrer los municipios, donde 
han organizado eventos con mujeres, 
jóvenes y adultos mayores, y han medido 

fuerzas sobre el posicionamiento y peso 
que tienen, y en su momento declinar 
a favor del mejor ubicado. 
Al menos es lo deseable, pues dicen 
que el horno no está para bollos, por 
lo que deberá prevalecer la unidad en 
los sectores, y evitar rupturas que no 
llevarán a nada. 
Todos sabemos que Cota desde el 99 
se mantiene en la palestra política, 
pues inició de regidor, presidente del 
Congreso, alcalde, legislador federal 
y senador, y ahora líder cenecista, y le 
falta llegar a la máxima magistratura.
En el caso de Mejía, también ha ocupado 
los mismos puestos políticos, por lo cual 
no pudieran calificar de improvisado, 
es economista y trae un proyecto con 
visión a corto y largo plazo. 
Pese a haber estado retirado un tiempo 
de la política, de ocho meses a la 
fecha se le observa trabajando con 
las mujeres, pero con aquellas que no 
tienen cargo público, sino las amas de 

casa, las indígenas, de la tercera edad 
y los jóvenes.
De acuerdo a la información generada por 
su equipo de medios, existen testimonios 
de reuniones, grandes, medianas y 
pequeñas, y particularmente del ciudadano 
que le ha mostrado su sentir. 

SE BUSCA LA UNIDAD 
La presidencia del CDE del PRI que 
preside Juan Carlos Ríos Lara, trabaja 
por mantener la unidad y acercamiento 
con los sectores, se sabe que dentro de 
su agenda se contemplan reuniones con 
dirigentes de organizaciones, como se 
hizo ayer jueves con la CTM que lidera 
Avelino Aguirre Marcelo. 
El propósito es mantener aceitada la 
maquinaria priista, pues el objetivo 
principal es mantener el poder el año 
entrante, tarea fácil, pero tampoco 
imposible si trabajan de la mano con 
hombres, mujeres y jóvenes, junto 
con militantes y simpatizantes del 
Revolucionario Institucional.

Entre esos encuentros, se hará lo mismo 
con la CNOP que preside Cristóbal 
Serratos, con el ONMPRI, y el FJR, con 
el fin que se pongan las pilas y muevan 
a sus agremiados.  

VUELVE LA PSICOSIS 
Hay información, que tras los últimos 
hechos de sangre en la ciudad de Tepic, 
regresó la psicosis con las llamadas 
telefónicas de delincuentes que buscan 
extorsionar a familias de trabajo, esos 
malandrines usan ladas de otros estados 
del país. 
Se comenta que en ocasiones se 
comunican desde los reclusorios,  y 
bajo las llamadas asustan, amagan y 
amenazan a la gente para que entreguen 
cantidades de dinero. 
Sería conveniente que las autoridades 
tomen cartas en el asunto, pues de por 
si no hay movimiento económico en 
Tepic, para que esos vivales estafen a 
la gente de esa forma.
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Por gestión del Senador Manuel Cota 

Campesinos con deudas 
en bancos y financieras 
solo pagarán el 4% del 

total que deben 

Zona Norte Viernes 12 de Agosto de 2016
No.  2004  $8.00 pesos

Director Zona Norte 
• Pedro Bernal
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Zeferino Estrada va 
por la demarcación 

7 en Tecuala 

Ángel Martínez 
Inurriaga apoya 

con tinacos a bajo 
precio en Tecuala

El “Cuate” Zepeda 
dice que recuperará la 
regiduría que está en 

manos de la oposición 

Imprudencia de 
motociclistas 
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de accidentes: 

Tránsito Municipal 
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*Señaló que todo el campesino que esté en deuda de menos de 150 mil pesos hacia 
abajo, solo pagará un 4% o más claro, si mi deuda es de 100 mil pesos, yo con cuatro 
mil pesos libero mi factura o cualesquier documento que tengo empeñado y dejo 
en cero mi deuda, si son 150 mil pesos pues con 6,000, mil pesos pago que es el 4%.
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Por gestión del senador y líder de la CNC Manuel Cota Jiménez

Campesinos que tengan deudas en bancos o financieras de hasta 
150 mil pesos pagarán su deuda con solo el 4% del pago total

Genteypoder/Tecuala/
por: Pedro Bernal.

TECUALA.- Por primera vez 
en el estado de Nayarit, se 
llevará a cabo el Congreso 
del 78 Aniversario de la 
CNC, en una entrevista 
con el presidente de la 
unión de sorgueros   de 
Nayarit, Don Heriberto López 
Rojas “El Titiyo”. Esto nos 
adelantó:………  buenas 
tardes Pedro, gracias por 
darme la oportunidad en 
este medio tan importante 
de circulación estatal Gente 
y Poder,  para mí como 
ciudadano, como productor 
y como sorguero, para mí 
es un orgullo que nuestras 
autoridades y por parte de 
nuestro gobernador, Roberto 
Sandoval Castañeda, en 
conjunto con nuestro líder 
nacional de la CNC Manuel 
Humberto Cota Jiménez, nos 
traigan por primera vez este 
congreso de la CNC y que 
mejor que en otro aniversario 
más.
Sabemos que nos traerá 
muchos beneficios este 
congreso nacional, así que yo, 
por este su medio informativo 
en el cual labora, le hago 

la invitación a todos los 
campesinos y a todos los 
productores, en especial a 
los sorgueros, que queremos 
a todos reunidos ese día, 
será el 25 de agosto la 
inauguración y esto lo hará 
nuestro presidente de la 
república, Enrique Peña Nieto, 
acompañado de muchos 
funcionarios de alto nivel 
federal y pues vendrán de 
todo el país,  productores, 
jóvenes, hombres y  mujeres,  
de toda la república mexicana 
por eso debemos de estar 
preparados para recibir esos 
visitantes y darle el calor 
y la bienvenida requerida 
como sabemos hacerlo los 
nayaritas.
Quien nos visite a nuestro 
trabajador estado, será 
bienvenido, además habrá 
muchos beneficios los días 
26 y 27, estarán las mesas 
de trabajo donde estará 
personal de la CNC, personal 
del gobierno, recibiendo 
proyectos para el campo, 
proyectos de otro tipo, así 
es que la invitación de mi 
parte esta echa.
Además quiero comentarle 
que este domingo pasado 

al hacernos la invitación 
para coordinarnos con los 
trabajos del 78 aniversario, 
nos dieron una buena noticia 
para todos los campesinos 
que estén en cartera vencida,  
esta información es para 
los municipal campesino 
y distribuirla a todos los 
hombres y mujeres del 
campo,  por eso este jueves 
se tendrá una reunión en la 
presidencia municipal, el 
director de desarrollo rural 
agropecuario José López, le 
hará la invitación a todos los 
comisariados para entregarles 
los paquetes  de todo lo que 
viene, yo le puedo informar a 
horita todo el campesino que 
esté en deuda de menos de 

150 mil pesos hacia abajo, 
solo pagara un 4% o más 
claro si mi deuda es de 100 
mil pesos yo con cuatro mil 
pesos libero mi factura o 
cualesquier documento que 
tengo empeñado y dejo en 
cero mi deuda,  si son 150 
mil pesos pues con 6000, 
mil pesos pago que es el 
4%, ya! si rebasan los 150 
mil pesos, hay otro esquema 
y les pido a eso deudores 
que tienen esas deudas se 
presenten a las oficinas del 
municipal campesino en 
Santiago Ixcuintla, el próximo 
miércoles, la próxima semana 
nos tocó a Tecuala, para 
solucionar ese problema y 
esto viene para campesinos 

y no campesinos, ciudadanos 
que tengan deudas aunque 
no sean campesinos es una 
limpia de todos los que están 
endeudados,  es en general, 

y además no es solo para 
la zona norte, esto viene 
para todo el estado, esto 
fue una gestión del senador 

de la república y líder de 
la CNC, (Central Nacional 
Campesina) .
Manuel Humberto Cota 
Jiménez con la Secretaria 
de Hacienda y Crédito Público 
del gobierno federal, y yo 
pienso que es un gran logro  
para aquellos que tienen o 
están en buró de crédito, 
para que limpien su crédito 
y tengan la oportunidad y 
la facilidad de poder aplicar 
en financieras, en bancos 
no les pongan esa dificultad 
que tienen cartera vencida y 
la mayoría son campesinos, 
aquí en Tecuala existen 480 
personas, que tienen cartera 
vencida y a esas 480 personas, 
si acuden donde les vamos 
a informar  a través de los 
comisariados ejidales van a 
solucionar sus problemas, 
gracias”



13Viernes 12 de 
Agosto de 2016

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                                    Viernes 12 de Agosto de 2016 • www.genteypoder.com • No.  2004

Tuxpan
A punto de venirse abajo el edificio 

del Comisariado Ejidal de Tuxpan
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Redacción/ Tuxpan 
Tuxpan.- Se necesita con mera 
urgencia que el gobierno del 
estado que preside el señor 
Licenciado Roberto Sandoval 
Castañeda, destine recursos 
economicos para rehabilitar el 
edificio del Comisariado Ejidal de 
Tuxpan, que por su antigüedad 
y la falta de mantenimiento de 
las pasadas administraciones, 
amenaza con venirse abajo y 
causarle la muerte a quienes a 
diario acuden a ese inmueble a 
laborar, a solicitar información, 
asesoria o apoyo para cultivar 
sus tierras. 
Es una verdadera vergüenza 
que el muniicpio de Tuxpan sea 
el ejido más grande de todo 
Mexico en ejidatario con 1209 
para ser exactos, los cuales 
en su gran mayoria viven en 
la pobreza porque desde hace 

varias decadas que el gobierno 
federal dejo de apoyarlos para 
que puedan hacer producir sus 
tierras, ademas desde hace 
años que los productos que 
cosechan, no tienen precio de 
garantia y año con año estan a 
merced de los coyotes quienes 
son los unicos que ganan. 
No cabe duda que le toco 
al señor Efren Nieves Mora 
Presidente del Comiariado 
Ejidal de Tuxpan, una de las 
etapas mas dificiles, pues será 
representante de mas de mil 
ejidatarios, pero debido al nulo 
apoyo del gobierno federal como 
a la falta del pago de las cuotas 
por la pobreza que se vive en 
este municipio costero, no se 
ha podido hacer un buen papel 
que ayude a este importante 
serctor de nuestra sociedad a 
que tengan una mejor calidad 

de vida. 
Se necesitan mas apoyos para 
el campo, mejores precios de 
garantia, nuevos mercados y 
sobretodo que todos los niveles 
de Gobierno hagan un tipo 
de FOBAPROA para todo el 
campesinado que se encuentra 
en cartera vencida, si se pudo 
con una bola de banqueros y 
politicos corruptos, porque no 
lo hacen con este sector que 
es el mas importante de todo 
el pais. 
Ojala y con esta información, 
nuestro mandatario Nayarita 
Roberto Sandoval Castañeda, se 
sencibilice y gestione recursos 
para que reparen en su totalidad 
el edificio de los ejidatarios, 
antes de que alguien sufra 
por el eminente deteriodo 
del inmueble, un lamentable 
incidente. 

A más de un año que la empresa DISITESA cometió fraude 
No le han hecho justicia a conocida y apreciada familia de Tuxpan 
Redacción. 
TUXPAN, NAYARIT.- A mas de una año 
que  la propietaria de la empres DISITESA 
Rosario Huerta Beltrán representante 
legal de la Comercializadora NEHU, 
S.A. DE C.V. cuyo giro comercial es la 
compra y venta de grano, en agravio 
de la persona moral sociedad mercantil 
mexicana denominada la Gota de Ángel 
Sociedad de Producción Rural de 
responsabilidad limitada del municipio 
de Tuxpan, domiciliada en carretera 
TUXPAN-PEÑAS Km 3 sin número, la 
cual se dedica a la comercialización de 
granos (maíz, frijol y sorgo). 
En el mes de marzo informamos por 
este medio de comunicación, que la 
persona moral sociedad mercantil 
mexicana denominada la Gota de 
Ángel Sociedad de Producción Rural de 
responsabilidad limitada del municipio de 
Tuxpan, realizo las compras de sorgo a 
la propietaria de la empresa DISITESA 
Rosario Huerta Beltrán representante 
legal de la Comercializadora NEHU, 
Sociedad Anónima de Capital Variable, 
con domicilio conocido en calle de Luis 
Donaldo Colosio Murrieta numero 315 de 
la zona norte de la ciudad de Tecuala, 
Nayarit, lo cual se comprueba con recibos 
de depósito de cuenta de la institución 
bancaria denominada BBVA BANCOMER, 
por la cantidad $ 2, 122, 972.80 (DOS 

MILLONES CIENTO VEINTIDOS MIL 
NOVECIENTOS SETENTA Y DOS 
PESOS 80/100 M. N.) Suma que se 
cobro mediante cheque número 172 
de la cuenta bancaria 0194532546, lo 
cual está asentado en la causa penal 
número 152/15, Averiguación Previa No. 
TUX/I/AP/068/15, por auto de fecha 15 
de octubre de 2015 se tuvo al agente 
del ministerio publico ejercitando acción 
penal en contra de Rosario Huerta Beltrán 
por su probable responsabilidad en la 
comisión del delito de Fraude Especifico, 
que resulto ser Fraude Genérico. 
El delito de fraude genérico, fraude 
especifico u agropecuario así como otros 
más que resulten contemplados en los 
artículos 368, 369 FRACCION XVI y 
demás relativos y aplicables del código 
penal vigente en el estado de Nayarit se 
da en el momento que la representante 
legal de la Comercializadora NEHU, 
Sociedad Anónima de Capital Variable, 
incumplió con la entrega de 
650 toneladas de Sorgo que pago en 
tiempo y forma la persona moral sociedad 
mercantil mexicana denominada la Gota 
de Ángel Sociedad de Producción Rural 
de responsabilidad limitada del municipio 
de Tuxpan.
El dictamen pericial contable del día 
dieciséis de julio de dos mil quince 
emitido por un perito contable adscrito 

al centro científico de comprobación 
criminal certificador de la fiscalía 
general del estado de Nayarit, concluye 
lo siguiente: en base a la actuaciones 
y documentación contable que integra 
el expediente TUX/I/EXP/157/2015, se 
determina una afectación patrimonial 
sufrida a  la empresa gota de ángel SPR 
por la cantidad de: $ 2, 122, 972. 80 
(DOS MILLONES CIENTO VEINTIDOS 
MIL NOVECIENTOS SETENTA Y DOS 
PESOS 80/100 M. N). 
Dicho dictamen adquiere valor probatorio 
indiciario FRAUDE GENÉRICO previsto 
en el articulo 368 FRACCION III DEL 
CODIGO PUNITIVO DE LA MATERIA. 
POR LO ANTERIORMENTE EXPUESTO Y 
CON FUNDAMENTO EN LO DISPUESTO 
POR EL ARTÍCULO 175 AL 180 DE LA 
LEY PROCESAL PENAL EN VIGOR, 
SE RESUELVE LA PRESENTE DE 
ACUERDO CON LOS SIGUIENTES 
PUNTOS: 

R E S O L U T I V O S:
PRIMERO. SE DECRETA AUTO DE 
FORMAL PRISION EN CONTRA DE 
ROSARIO HUERTA BELTRÁN POR 
SU PROBABLE RESPONSABILIDAD 
EN LA COMISION DEL DELITO DE 
FRAUDE GENERICO EN AGRAVIO DEL 
PATRIMONIO DE LA PERSONA MORAL 
SOCIEDAD MERCANTIL MEXICANA 
DENOMINADA GOTA DE ANGEL 

SOCIEDAD DE PRODUCCION RURAL 
DE RESPONSABILIDAD LIMITADA, 
ILICITO QUE LA LEY SANCIONA CON 
PENA PRIVATIVA DE LIBERTAD.
ASI LO RESOLVIO RECIENTEMENTE 
LA SECRETARIO DE ACUERDOS EN 
FUNCIONES DE JUEZ DE PRIMERA 
INSTANCIA CON RESIDENCIA EN 
TUXPAN, NAYARIT, EN TERMINOS DE 
LO SEÑALADO EN LOS ARTICULOS 71, 
73 Y 78.29 DE LA LEY ORGANICA DEL 
PODER JUDICIAL PARA EL ESTADO 
DE NAYARIT, ANTE EL NOTIFICADOR 
EN FUNCIONES SECRETARIO DE 
ACUERDOS QUIEN AUTORIZA Y DA FE.- 
Hasta hoy en día la sociedad mercantil 
mexicana denominada la Gota de 
Ángel Sociedad de Producción Rural 
de responsabilidad limitada propiedad 
de una conocida y muy apreciada 
familia del municipio de Tuxpan, que 
por razones obvias omitimos sus 
generales, se encuentran sin que se les 
haga justicia, por ello han acudido a los 
medios de comunicación, para solicitar 
a los Licenciados Roberto Sandoval 
Castañeda y Edgar Veytia Gobernador 
Constitucional del Estado de Nayarit y 
Fiscal General del estado, su pronta 
como valiosa intervención para que 
por lo menos la representante legal de 
DISITESA les repare el daño cometido 
a su patrimonio familiar. 

FOTOCOMENTARIO 
DE TUXPAN

En nuestro recorrido de trabajo por la ciudad coquera, nos 
llamo mucho la atencion un envoltorio que se encontraba 
entre la basura de una de las esquinas de esta ciudad, 
la cual nos parecio merecedor de una fotografia como 
de un buen comentario.
No cabe duda que la ciudadania esta adoptando cada vez 
más una buena cultura, pues dicho envoltorio de plastico 
tenia la leyenda de: ¡CUIDADO!  CONTIENE VIDRIOS 
y esta se encontraba muy bien sellada con cinta scoch. 
Este ipo de cultura debemos adoptar todos no solo en 
el municipio de Tuxpan, sino en todo el estado y el pais, 
pues recordemos que los trabajadores de aseo publico 
son humanos y tambien se cortan sus manos como 
nosotros al manipular vidrios, aunque seria muy bueno 
que existiera en nuestro estado una recicladora de vidrio. 
Foto y comentario: Juan Bustos.  
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Militares y protección civil alertas 
a la tormenta tropical “Javier”

Arte, fiesta y tradición, la 
Guelagetza de Oaxaca en Tepic

El personal militar destacamentado 
en el Estado de Nayarit, en 
coordinación con las autoridades 
estatales y municipales de protección 
civil, realiza diversas actividades 
para reaccionar en forma oportuna y 
tomar acciones dirigidas a controlar 
el riesgo de la formación de la 
tormenta tropical “Javier”.
Mediante la aplicación del Plan 
DN-III- E, en su fase de prevención 
para evitar o mitigar el impacto 
destructivo de los desastres que 
pudiera ocasionar este fenómeno 
meteorológico sobre la vida y 
bienes de la población, la planta 

productiva, los servicios públicos y 
el medio ambiente de esta entidad 
federativa.
En este propósito el Comandante 
de la treceava zona militar, General 
de Brigada Leobardo Quezada 
Avalos, informa que se actualizó 
la información de los mapas 
de riesgo y de los albergues y 
refugios temporales, instalaciones 
hospitalarias y centros de acopio 
ubicados en los diferentes municipios 
de la entidad.
“Instalamos un centro coordinador 
de operaciones del Plan DN-III- E 
en el cuartel general de esta zona 

Este viernes sábado 
y domingo en el 

Parque Juan Escutia

Refrendamos nuestro compromiso con la población civil, Quezada Avalos.

militar, para materializar las 
actividades de organización, 
s e g u i m i e n t o ,  c o n t r o l , 
coordinación y enlace durante 
el fenómeno meteorológico 
e identificar las posibles 
afectaciones a la población”, 
dijo el castrense.
“Además la comandancia 
de la quinta región militar, 
ubicada en Guadalajara, 
Jalisco; está en condiciones 
de apoyar con maquinaria y 
equipo necesario del cuarto 
batallón de ingenieros de 

combate, para ayudar en 
caso de un desastre natural 
en Nayarit”, destacó Quezada 
Avalos.
De esta manera la Secretaría 
de la Defensa Nacional se 
mantiene alerta durante el paso 
de la tormenta tropical “Javier”, 
localizada aproximadamente 
a 200 kilómetros al oeste de 
Acaponeta, Nayarit; para 
monitorear su desarrollo 
o degradación y descartar 
su ingreso a las costas del 
Estado de Nayarit.

“Con espíritu de regalo, de 
ofrenda, de ayuda mutua, de 
reciprocidad, de dar lo mejor 
de nosotros para las culturas 
hermanas presentamos la 
tradición de la Guelaguetza 
en Tepic este sábado 13 
y domingo 14 de agosto”, 
informó el Maestro Alberto 
Vázquez Sánchez, fundador 
de esta fiesta cultural.
El espectáculo de la danza de 
las ocho regiones de Oaxaca, 
plena de color y música se 
presenta desde la dos de la 
tarde con arte y cultura en 
movimiento, concierto de 
banda de viento, calenda o 
convite, presentación de la 
danza de las ocho regiones, 
joya invaluable del pueblo 
oaxaqueño; y verbena popular. 
“La despedida es el lunes 
15 con la presentación del 
taller de danzón, concierto de 
trova  oaxaqueña, boleros a 
ritmo de danzón, exhibición 
de baile y estampas de 
la Guelaguetza”, agregó 
el fundador de esta fiesta 

miniatura en palma. 
También joyería en plata, 
hojalatería artística, mantelería 
en telar de pedal y en la 
muestra gastronómica mole 
negro, tlayudas, chocolate, 
tamales en hoja de plátano, 
nieves tradicionales, dulcería 
regional, herbolaria medicina 
alternativa, café, productos 
de miel y por supuesto su 
mezcal cien por ciento de 
agave.
“Estamos desde las nueve 
de la mañana a las diez 
de la noche en el Parque 
Juan Escutia de la capital 
nayarita. Vivan nuestras 
tradiciones, el puente que 
une a los pueblos con sus 
orígenes y recuerden que un 
espacio que gana la cultura 
es un espacio que pierde 
la violencia”, concluyó el 
maestro Vázquez Sánchez. 

cultural que viene a Tepic 
desde hace diez años con 
su gastronomía, costumbres, 
folklor y artesanía.
La Guelaguetza, el punto 

de reunión de los diferentes 
pueblos de Oaxaca es una  
manifestación cultural que 
reúne artesanía, música, 
conferencias, danza y talleres. 

Exposición y venta de barro 
negro, alebrijes, filigrana, 
trajes típicos, talabartería, 
textil en telar de cintura y mesa, 
arte popular en antimonio y 
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Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Residentes de la demarcación  
seis denuncian que la regidora 
Emilia Pardo descuida sus 
labores como regidora, por 
andar en campaña política 
permanente, por lo que  
consideran necesario darlo 
a conocer públicamente,  no 
es justo que otros hagan su 
chamba, en ese sentido han 
decidido apoyar al aspirante 
a regidor  Ingeniero Manuel 
Arellano.
Quien se preocupa por los 
problemas existentes en la 
citada demarcación, mientras, 
quien sin ostentar cargo 
alguno buscan beneficios 

para la ciudadanía mientras 
la responsable se dedica a 
promoverse políticamente, 
hablan de su  falta 
de responsabilidad 
mientras el ingeniero 
Arel lano,  busca 
un mejor  fu tu ro 
p a r a  r e s i d e n t e s 
de la mult ic i tada 
demarcación.
El Ingeniero Manuel 
Arellano, se dedica 
a rescatar espacios 
púb l i cos  con  e l 
objetivo de promover 
el  fortalecimiento 
del tejido social y 
prevenir el delito y 
la violencia en esta 
cabecera municipal 

y en las comunidades 
urbanas además de impartir 
conferencias gratuitas de 

desarrollo humano integral, 
así, como remendar baches 
para prevenir accidentes.
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Manuel Arellano hace la chamba 
de la regidora Emilia Pardo

Alfredo 
Machuca, el 
panista más 

representativo 
en la zona sur

ANTE EL TERRIBLE CAOS VIAL, MEJOR 
SE HACEN DE LA VISTA GORDA

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- El dos 
veces regidor por el PAN, el 
contador público,  Alfredo 
Machuca González, el alto 
mando  no lo tienen considerado 
en la lista de posibles candidatos 
a la alcaldía municipal, a pesar 
de su alto perfil y con  muchas 
posibilidades de triunfo para 
ser el presidente municipal,  
aunque datos reveladores 
indican que si está tomado en 
cuenta como posible.
Su trabajo como regidor fue 
excelente, apoyó con firmeza 
diversos rubros, deportivos y 
educacional. No es pretencioso 
ni anda viajando en numerosos 
congresos inventados, tiene 
la suficiente materia gris para 
hacer una excelente labor, 
por cierto muy popular entre 
la ciudadanía por su buen 
quehacer político,  su grilla es 
la que le gusta al pueblo, en 
eso no hay duda. 
Hay que hacer mención que 
Alfredo Machuca, es uno 
de los panistas con mayor 
representatividad en la zona sur,  
por su disciplina, credibilidad 
y lealtad,  sus momentos de 
gloria política están a la orden 
del día y hacen  la diferencia,  
encabeza las encuestas en 
este municipio, la gente está 
cansada de siempre lo mismo, 
es por eso que lo ven como la 
mejor opción panista.

Significativo homenaje a Don 
Lencho González: Elías Sánchez

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- En 
breve entrevista el licenciado 
en derecho penal y exitoso 
empresario Elías Sánchez, 
comento que se realizó un 
pequeño pero significativo 
homenaje a don Lorenzo 
González, conocido por todos 
como don “Lencho”, de quien 
dicen tiene el record guines, de 
ser el padrino que más ahijados 
tienen en este municipio.  

Don Lencho González,  fue un 
hombre que dejo a sus hijos un 
enorme legado de principios 
humanos firmes en los que 
se preponderaba el amor al 
trabajo, el respeto hacia sus 
semejantes y la honradez 
como raíces para vivir en 
armonía,  se distinguió por ser 
un buen esposo, un eficiente 
y afamado empresario, entre 
otras muchas cualidades.
Cabe hacer mención que 

fue parte de la historia de 
este municipio, vivió el 
movimiento armando de los 
cristeros a quienes se les 
ha juzgado duramente, don 
Lencho González,  conocía 
la verdadera historia de este 
movimiento en la localidad,  
sin ser un alzado represento 
a la resistencia civil católica 
hasta que se agotaron  todos 
los recursos legales y pacíficos 
posibles. 

Por Jorge Mendivil “Ligais”
Ixtlán Del Río, Nayarit.- Grave  y en 
aumento es la anarquía vial que se 
vive en las calles de esta cabecera 
municipal. Esto sin que la autoridades 
de transito estatal pongan solución 
a esta situación  que se vive a diario 
en la calle Hidalgo, una de las más 
céntrica de la ciudad, lamentablemente 
las autoridades correspondiente no 
tratan de aminorar el problema, 

El caos lo generan los  conductores, 
quienes al no ver acciones que se lo 
impidan hacen de las suyas, uno de 
los puntos donde esta anarquía vial, 
es la más evidente es en la avenida 
Hidalgo, donde no hay orden  hay 
vehículos estacionados en segunda 
fila, agotando el carril de circulación  
reduciéndolo hasta casi cortar el flujo 
vehicular.
El desorden urbano en el pleno 

centro de esta cabecera municipal 
tiene preocupada a la ciudadanía, 
porque se ve que en breve no se 
pueda transitar por esta importante 
arteria vial además existe el problema 
de los comerciantes que exhiben su 
mercancía en la acera, limita aún 
más el flujo vial tanto vehicular como 
peatonal,  además de las constante 
quejas en contra de malos elementos 
de tránsito. 
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ompostelaC
En el predial

Se amplía un mes el borrón y cuenta nueva

Rumbo al 2017
Proyecto político de Luis Islas, 

representa trabajo con honestidad, 
congruencia y Desarrollo

El programa de apoyo a deudores 
del impuesto predial se extendió 
un mes más, esto para dar 
oportunidad a quienes no 
alcanzaron a regularizar sus 
cuentas y tienen adeudos 
hasta de 10 u 12 años, declaró 
la Directora de Ingresos en el 
Ayuntamiento de Compostela 
Licenciada Carmen Adriana 
Andrade Martínez.
Debido a la buena respuesta 
y a que hubo personas que no 
alcanzaron a aprovechar esta 
oportunidad en Julio, que les 
brinda la administración de 

la Presidenta 
Alicia Monroy 
L i z o l a ,  l a 
L i c e n c i a d a 
A n d r a d e 
explicó que por 
instrucciones 
del Tesorero 
M u n i c i p a l 
el CP Javier 
Trejo, le pidió 
que analizara 
la viabi l idad 
para que esta 
promoción se 

prolongara por otro mes, pues 
en los días jueves 28 y viernes 
29 de julio, una gran cantidad 
de contribuyentes hicieron filas 
en las cajas recaudadoras del 
impuesto predial, e incluso hubo 
personas que no alcanzaron a 
realizar su pago para aprovechar 
esta oportunidad de ponerse 
al corriente.
“Quiero decir te que este 
beneficio se extendió un mes 
más dando la oportunidad a 
las gentes que no alcanzaron 
este beneficio, tuvimos mucha 

saturación de contribuyentes 
y por indicaciones de nuestra 
Presidenta Municipal la señora 
Alicia Monroy, decidimos que 
se extendiera un mes para 
que la gente que no alcanzó 
a ponerse al corriente en el 
mes anterior, pueda acudir 
durante este mes para que 
aproveche los descuentos 
y beneficios del programa” 
destacó la funcionaria.
Al referirse a este programa 
Andrade Martínez expuso que 
todos los contribuyentes que 
tengan adeudos por concepto 
de impuesto predial por más de 
5 años, ahorita es el momento 
de ponerse al corriente porque 
con su pago de 5 años y el 
vigente se les condonan  todos  
los años anteriores, o sea es 
como hacer el borrón y cuenta 
nueva, pues hay gente que 
tiene un antecedente que debe 
de 10 o 12 años y ahorita es 
muy importante aprovechar 
esta promoción, porque una 
vez que te cobramos desde el 
5° año y el vigente, se  le hace 

C o m p o s t e l a ,  N a y a r i t . - 
(Donkey).—Tras recibir diversas 
muestras de apoyo de hombres, 
mujeres y jóvenes que fortalecen 
sus aspiraciones polít icas 
con rumbo   a la Alcaldía de 
Compostela en el 2017, el 
Ingeniero Luis Alberto Islas 
Marín, reafirma su compromiso 
de trabajar en equipo con los 
sectores de la población para 
tener un mejor municipio y con 
oportunidades para todos.
Con todo esto, queda claro 
que su proyecto crece porque 
representa honestidad, trabajo 
con responsabilidad, progreso, 
sobre todo experiencia para 

continuar el desarrollo turístico 
en Compostela y convertirlo en 
el eje del desarrollo económico 
de nuestra entidad.
Luis Islas a pesar de ser uno 
de los aspirantes a la Alcaldía 
con mayor aceptación, vale la 
pena decir que no son pocos sus 
seguidores, no quita el dedo del 
renglón y realiza lo conducente 
para estar cerca de la gente, 
asumiendo compromisos porque 
es hombre de palabra y sus 
simpatizantes lo saben porque 
lo conocen, por ello han hecho 
suyo su proyecto y lucharan 
no solamente para que sea 
su candidato, sino también su 

próximo Presidente  
Cabe decir, que el apoyo y las 
adhesiones a sus aspiraciones, 
no son obra de la casualidad, 
sino del  trabajo intenso de 
gestión social que por muchos 
años ha realizado como activista 
de sus partido el Revolucionario 
Institucional, en cuyo partido 
milita desde hace más de 40 
años, lo cual lo hace uno de 
los activos más fuertes que 

garantiza la unidad de las 
diversas expresiones políticas 
del tricolor y el triunfo en el 
proceso electoral del 2017.
Sin mucho aspaviento, el ex 
Presidente del PRI regional 
de La Peñita de Jaltemba, se 
reúne con amigos y amigas 
constantemente con resultados 
excelentes, pues la solidaridad 
y el refrendo para impulsar 
su proyecto siempre surge 

en dichos encuentros y son 
muchos los que dan cuenta 
de ello en la zona alta y Baja 
de Compostela..
Gente de la región turística, 
aseguran que con Luis Islas 
en la Presidencia, podrán 
tener un mejor Municipio y con 
oportunidades para los jóvenes 
y sus familias, así como también 
para los prestadores de servicio 
y  las mujeres emprendedoras.  
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•Cabe decir, que el apoyo y las adhesiones a sus aspiraciones, no son obra de la 
casualidad, sino del  trabajo intenso de gestión social que por muchos años ha 
realizado como activista del Revolucionario Institucional, en cuyo partido milita 
desde hace más de 40 años, lo cual lo hace uno de los activos más fuertes que 
garantiza la unidad de las diversas expresiones políticas del tricolor y el triunfo 

en el proceso electoral del 2017.

*Con el programa 5 más 1 deudores del predial podrán ponerse al 
corriente, anuncia la Directora de ingresos Adriana Andrade. 

un 15 por ciento de descuento 
a esos 5 años y el vigente, 
aparte del beneficio de que se 
te condonan el 100 por ciento 
de los recargos y multas, pero 
más aún se aplica el borrón 
y cuenta nueva de todos los 
demás años que deban por 
dicho concepto.
La Licenciada Andrade subrayó 
que es una oportunidad  
inmejorable para aprovechar 
estas promociones, pues los 
contribuyentes que deban 
muchos años del predial, es 
el momento de ponerse al día 
con esta facilidad que les está 
otorgando el Ayuntamiento 
que encabeza la señora Alicia 
Monroy Lizola, lo que de 
manera simultánea hará que 
se combata todo ese rezago 
que se viene arrastrando de 
varias administraciones.
Finalmente la titular de Ingresos 
Municipales señaló que la 
promoción y los descuentos 
pueden  aprovecharse realizando 
su pago en cualquiera de las 
oficinas recaudadoras, que 
están a lo largo del Municipio, 
es decir en las dos que se 
encuentran en la cabecera, 

como son dentro del edificio 
de la presidencia o por el 
andador Chapultepec que se 
ubica entre el edificio municipal 
y el mercado, mientras que 
para el caso de la parte baja 
del municipio de Compostela, 
lo pueden hacer tanto en Las 
Varas como en La Peñita 
de Jaltemba, en los lugares 
recaudadores acostumbrados, 
al igual que la de Guayabitos 
que está ubicada por donde 
está la asociación de hoteles



17Viernes 12 de 
Agosto de 2016

Una década con los lectores

Circulación 
Estatal

Bahía de Banderas

Santiago Ixc.

Informando 
el acontecer 
de la noticia 

en Nayarit

Acaponeta

Tecuala

Xalisco

Ixtlán del Río

San Blas

Gente y 
Poder

e-mail: 
genteypoder@hotmail.com

Rayón No. 5 
Esquina con León 

Teléfono 
124 98 41 

Celular:
 311 266 61 69

www.diariogenteypoder.com

Compostela

Tuxpan

Tepic

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit

¡DIEZ AÑOS MÁS CON USTED!
Este 30 de Agosto de 2016 refrendamos el compromiso que 
adquirimos hace diez años de ser un medio, que además de 
llevarle la mejor información diera voz a todos los Nayaritas

 ¡Gracias por seguir con nosotros!
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Juzgado en Chiapas 
acepta amparo de 

Coparmex contra la 
ingobernabilidad  

Estudiantes rechazados 
marchan hacia la SEP

El miedo a Donald Trump desata estampida de republicanos

18

Se supone que para ganar unas 
elecciones presidenciales, un partido 
político tiene ofrecer una imagen 
de unidad. Sobre todo porque, a 
los electores, no les gustan las 
divisiones o fracturas en el partido 
de su preferencia. Nadie vota por un 
candidato abandonado a su suerte por 
sus propias filas. Pero, como consigna 
nuestro corresponsal David Brooks, 
en el caso del partido republicano, 
que mantiene secuestrado, Donald 
Trump, desde la fase de primarias, la 
lista de legisladores, ex altos cargos 
y simpatizantes que han decidido 
sumarse a un éxodo, sólo ha crecido 

conforme pasan los días. El miedo 
a Trump, a su retórica incendiaria 
y a su demostrada ignorancia, ha 
acelerado la estampida. 
La lista de quienes le han dado la 
espalda, o quienes han decidido de 
plano votar a favor de Hillary Clinton, 
aumenta como una hemorragia 
fuera de control. En el caso de 
legisladores republicanos en activo, 
que buscan la reelección y que temen 
ser arrastrados por una derrota de 
Trump en noviembre próximo, la 
lista de desertores a su causa ya 
llega a casi medio centenar. Si a 
ello sumamos el medio centenar 

de ex altos cargos y expertos en 
materia de seguridad nacional, que 
han anunciado su voto en contra de 
Trump por considerar que sería “el 
presidente más irresponsable en la 
historia de EU”, la lista llega ya a más 
de 100 personalidades que militan 
en las filas del partido republicano. 
En el curso de las últimas horas, 
tras sus declaraciones insidiosas 
contra Hillary Clinton, a quien acusa 
(falsamente) de querer abolir la 
Segunda Enmienda y a quien incluso 
a llegado al extremo de poner en 
la mira de un posible atentado, la 
lista de quienes han decidido saltar 

del barco que dispara en todas las 
direcciones, sólo ha aumentado. 
En medio del desconcierto y la 
creciente preocupación del liderazgo 
republicano, Donald Trump se 
niega a rectificar el curso de una 
embarcación que coquetea con el 
naufragio. En las últimas horas, no 
sólo se ha negado a pedir disculpas 
por las amenazas veladas contra 
su adversaria sino que, además, 
ha decidido elevar el tono de sus 
ataques acusando al presidente 
Barack Obama y a Hillary Clinton 
de ser los fundadores del Estado 
Islámico (EI). 

San Cristóbal de Las Casas, 
Chis. El Juzgado Quinto de 
Distrito, aceptó la demanda 
de amparo que interpuso 
la Confederación Patronal 
de la República Mexicana 
(Coparmex), sección Chiapas, 
en contra del gobierno en sus 
tres niveles por las omisiones 
relacionadas con las protestas 
que desde el 15 de mayo 
pasado realizan maestros de las 
secciones 7 y 40 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la 

Educación (SNTE), para exigir 
la abrogación de la reforma 
educativa.
Fuentes de la Confederación 
informaron que el Juzgado, 
ubicado en Tuxtla Gutiérrez, 
citaron a que las autoridades 
involucradas en la demanda 
de amparo, a una audiencia 
programada para el 5 de 
septiembre próximo.
Recordaron que en la demanda 
de amparo la Coparmex señaló 
como autoridades responsables 

al presidente Enrique Peña 
Nieto; a los secretarios de 
Gobernación, Miguel Ángel 
Osorio Chong y de Educación, 
Aurelio Nuño; a la Procuradora 
General de la República, Arely 
Gómez y al gobernador de 
Chiapas, Manuel Velasco 
Coello.
La Coparmex Chiapas 
interpuso la solicitud de 
amparo la semana pasada, 
con el argumento de que las 
protestas de los docentes le 
han ocasionado cuantiosas 
pérdidas económicas a sus 
agremiados.
Los mentores mantienen un 
plantón masivo en varias 
cuadras del centro de la capital 
chiapaneca desde el 15 de 
mayo y en diversas ocasiones 
han bloqueado los accesos a 
plazas comerciales, tiendas y 
supermercados, además de 
cerrar carreteras, incluida la 
que conduce al aeropuerto 
Angel Albino Coerzo, situado 
a 30 kilómetros de Tuxtla 
Gutiérrez.

C i u d a d  d e  M é x i c o . 
Integrantes del Movimiento 
de Aspirantes Excluidos 
de la Educación Superior 
(MAES) marchan del Ángel 
de la Independencia a la 
sede de la Secretaría de 
Educación Pública (SEP) 
para exigir que se abran 
más espacios en estudios 
superiores.
A l  mismo t iempo una 
representac ión de ese 
movimiento se encuentra 
en reunión privada con 
funcionarios de la SEP y 
representantes de diversas 
casa de estudio donde se 
discute un pliego de demanda 
de los jóvenes en el que 
exigen, entre otras cosas, 

mayor presupuesto para las 
universidades públicas, la 
apertura de más casas de 
estudios y que se incremente 
la matrícula en este nivel.
La reunión, que inició poco 
después de las 4 de la tarde, 
sigue hasta estos momentos 
y se prevé que se prolongue 
al menos por una hora más.
En tanto los jóvenes que 
marchan anunciaron que 
por lo menos esta noche 
pernoctarán en la Plaza 
de Santo Domingo frente 
a la SEP, y que cuando 
se conozcan los acuerdos 
alcanzados en la mesa de 
negociación decidirán si 
mantienen en ese lugar un 
campamento o se retiran.
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Los Pinos borra a Duarte de acto 
en Veracruz: ni silla, ni foto

Normalistas incendian dos vehículos 
sobre vías del tren en Michoacán

Defensa Nacional (Sedena), los 
que le dieron la bienvenida a 
suelo veracruzano en la terminal 
aérea para la ceremonia de 
graduación de la generación 
2011-2016 de la Heroica Escuela 
Naval Militar.
Además no hizo alusión alguna 
al mandatario bajo sospecha 
de corrupción, de acuerdo a la 
versión estenográfica publicada 
en el sitio oficial de Presidencia.
Ahí entregó Premios Académicos 
a 63 Cadetes, así como 132 Sables 
y 132 Armas a Guardiamarinas 
que egresarán.
Durante el evento, Javier Duarte 
estuvo sentado a cuatro lugares 
a la izquierda de Peña Nieto y 
no participó en el programa. 

El encargado del Twitter de 
Presidencia @PresidenciaMX 
publicó en tiempo real capturas 
de la transmisión donde se veían 
panorámicas y donde se llegaba 
a apreciar a Duarte.
Pero una vez concluido el evento, 
en el Facebook y el sitio web 
de Presidencia se publicaron 
fotografías donde se apreciaban 
a la mayoría de los participantes, 
menos a Javier Duarte, quien 
en casi todas las imágenes no 
entró en el lente de la cámara del 
fotógrafo oficial de Peña Nieto.
A su vez, el mandatario de 
Veracruz compartió imágenes 
en las que se le observa junto 
a Peña Nieto, aunque jamás 
hombro con hombro.

19

MORELIA.- Estudiantes de 
la Organización de Normales 
Of ic ia les de l  Estado de 
Michoacán (ONOEM) volcaron e 
incendiaron dos vehículos sobre 
las vías del tren en la zona de 
la carretera libre a Zirahuén, 
acciones que el gobernador 
Silvano Aureoles repudió al 
acusar que a los jóvenes ya 

se les “hizo práctica actuar 
al estilo de la delincuencia 
organizada”.
En la protesta participaron 
estudiantes de los ocho 
planteles normalistas de la 
entidad, además de miembros 
del Centro de Actualización 
del Magisterio Michoacano 
(CAMM).

El motivo de la movilización, de 
acuerdo con Alejandro Toledo, 
vocero de la ONOEM, se debió 
a que el gobierno federal ha 
suspendido reuniones con este 
grupo. Lo anterior, dijo, pese 
a que la autoridad federal se 
comprometió a tener estos 
encuentros para conocer las 
demandas de los estudiantes 

y profesores.
También aseveró que 
estas reuniones se 
han acordado con la 
Coordinadora Nacional 
de Trabajadores de la 
Educación (CNTE) en 
al menos dos ocasiones 
y no se han llevado a 
cabo. Lo mismo ocurre 
con los normalistas, por 
lo que decidieron salir 
a movil izarse como 
medida de presión a 
las autoridades.
En días pasados, el vocero 
normal is ta aseveró 
que  rad i ca l i za r ían 
sus acciones luego 

de las declaraciones de los 
empresar ios  que ex igen 
desaparecer las normales, 
debido a que consideraban 
que esos planteles preparan a 
“guerrilleros y no a maestros”.
En la protesta normalista de 
este jueves, sobre las vías 
fueron volcados e incendiados 
dos vehículos de empresas 
privadas. Los jóvenes también 
bloquearon la circulación sobre 
la carretera Uruapan-Pátzcuaro, 
a la altura de la localidad San 
Juan Tumbio.
Los puntos donde se reportó la 
movilización normalista fueron 
sobre la carretera Morelia-
Pátzcuaro y la autopista Siglo 
XXI a la altura del kilómetro 68.
Más tarde, con el apoyo de 
bomberos se controló el fuego 
de las unidades incendiadas 
y, con el apoyo de grúas, la 
Policía Michoacán retiró cuatro 
vehículos más que fueron 
atravesados en diversos puntos 
de la autopista.
Con la presencia policial los 

grupos de manifestantes se 
dispersaron, sin embargo la 
dependencia estatal hizo un 
llamado a la ciudadanía para 
que se presente las denuncias 
correspondientes.
Por su parte, el gobernador 
Silvano Aureoles condenó los 
hechos al sostener que “ya se 
les hizo práctica actuar al estilo 
de la delincuencia organizada”, 
al tiempo de advertir que tomará 
acciones contra los normalistas 
en cuanto concluya la mesa de 
negociación entre la CNTE y 
el gobierno federal.
“El los t ienen el  derecho 
constitucional de protestar, 
pero es muy grave que sigan 
haciendo act iv idades de 
vandalismo, como el robo e 
incendio de vehículos”, acusó.
Pese a que reiteró su postura a 
favor del diálogo en los conflictos 
sociales, Aureoles Conejo 
subrayó que la autoridad debe 
actuar cuando “delincuentes” 
alteran el orden y lesionan los 
derechos de los ciudadanos.

Ciudad de México.- La Presidencia 
de la República se la aplicó al 
Jefe de Gobierno capitalino 
durante un evento oficial, en 
el que participaban además 
“activistas” relacionados con 
la administración federal como 
Isabel Miranda de Wallace. 
Fue durante el cumpleaños de 
Enrique Peña Nieto. Primero lo 
sentaron lejos del mandatario 
y después en las fotos, Miguel 
Ángel Mancera fue borrado.
Ahora, es el Gobernador en 
desgracia Javier Duarte de 
Ochoa el que fue eliminado 
prácticamente de la bitácora 
oficial. Duarte de Ochoa ha 
pasado así de ser un invitado 

especial del Presidente al 
Gabinete federal a un apestado 
político. 
Duarte tenía la esperanza de que 
al dejar el gobierno de Veracruz, 
lo invitaran a una posición 
federal. Así se lo prometió el 
mismo Peña Nieto. Se lo dijo el 
mismo Gobernador a la prensa 
en un arranque de sinceridad.   
“Se los digo puntualmente: yo 
recibí ya una invitación por parte 
del Presidente electo Enrique 
Peña Nieto para participar en 
su administración. Solamente 
que la invitación es para enero 
de 2017. A partir de ese día 
estaré yo integrado al Gobierno 
federal. Hasta ahora tendré 

que desarrollar con una gran 
emoción y un gran orgullo el 
cargo que tengo y que trato de 
honrar todos los días”, dijo en 
aquella ocasión. 
El Presidente Enrique Peña Nieto 
regresó este día a Veracruz, luego 
de nueve meses de no realizar 
una gira de trabajo por el estado, 
y el evento de la Secretaría de 
Marina que encabezó estuvo 
marcado por el distanciamiento 
con el Gobernador de ese estado.
Peña Nieto llegó hoy y no fue 
recibido por el mandatario 
anfitrión, fueron Vidal Francisco 
Soberón Sanz, titular de la Marina 
y Salvador Cienfuegos Zepeda, 
titular de la Secretaría de la 

La nueva práctica de Presidencia de la República es “borrar” de las fotos a 
aquellos con quien el Jefe del Ejecutivo federal ha decidido distanciarse. Se lo 

hizo al Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera; también 
se lo aplicó a Javier Duarte de Ochoa, con quien coincidió en un acto oficial en 

Alvarado, Veracruz. El mandatario ha pasado así de ser un “invitado al Gabinete” 
para 2017 a ser, básicamente, un apestado.
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Buscando alivianar el bolsillo de los tecualenses

José Ángel Martínez Inurriaga 
apoya con tinacos abajo precio

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Gente y poder/ Tecuala/
E diputado local Martínez 
Inurriaga, día con día busca 
de muchas formas servir a 
sus amigos tecualenses con 
material de construcción, 
como láminas de fibroasbeto, 
cemento gris y mortero, 
ahora con un nuevo artículo 
de mucha utilidad en los 
hogares de este orgulloso 
municipio TINACOS, con 
un precio más accesible 
y al alcance de cualquier 
bolsillo, ahorrando así un 
dinerito extra el ginecólogo 
de profesión.
A demostrado desde el 
principio de su toma de 
protesta como legislador local, 
que los servidores públicos 
deben entregarse  al servicio 
de quienes le dieron el voto 
de confianza, los tecualenses 
no se equivocaron en una 

persona profesional, honesta 
y trabajadora demostrando 
así que no llegó al congreso 
solo a levantar la mano, si no 
aponerse de acuerdo junto 
con sus otros compañeros 
legisladores, buscando en 
cada sesión legislativa llegar 
acuerdos y consolidarlos para 

un buen  desarrollo social, 
económico y de una  justicia  
verdadera, anteponiendo los 
intereses particulares con la 
pronunciación de muchos 
ciudadanos tecualenses a 
favor de Ángel Martínez 
Inurriaga.
Como aspirante a presidente 

municipal por su partido que 
lo llevó a ser el diputado de 
este nuevo distrito electoral 
para la elecciones del 2017, 
seguros están panistas y 
perredistas tecualenses y sus 
alrededores que el ginecólogo 
Ángel Martínez con esta 
muestra de gran trabajo a 
favor de los que menos tienen 
y por su pueblo,  será el 
próximo presidente municipal 
en la gran próxima alianza 
de partidos de izquierda,  
derecha,  y otros más que 
ya anuncian su adhesión 
aliancista.
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 Los amigos y vecinos de 
Zeferino Estrada Castañeda 

lo apoyan para que sea 
su próximo regidor por la 
demarcación electoral 7

Genteypoder/ Tecuala/
por: Pedro Bernal.

TECUALA.- Los poblados 
y ejido que pertenecen a la 
demarcación electoral 7 ven 
con buenos ojos que Zeferino 
Estrada Castañeda, sea su 
próximo representante en el 
siguiente cabildo municipal 
que habrá de conformarse 
en septiembre del 2017, 
este joven campesino ya 
menc ionado or ig inar io 

de Filo Nayarit, cumple 
todos los requisitos  de 
aspecto popular por su 
enorme t rayector ia  en 
trabajos de representación, 
p r i m e r a m e n t e  d e  s u 
comunidad y luego del 
e j ido donde es anexo 
este orgulloso pueblito en 
mención.
Viniendo de familia muy 
reconocida por su gran  
convicción de tender le 

la  mano a qu ien más 
lo necesita, ejemplo de 
valor familiar es Estrada 
Castañeda,  quien cuenta 
con el apoyo y el aval de 
todos sus amigos y vecinos 
para que en el proceso 
electoral del 2017 aparezca 
en la boletas de votación y 
refrendar o sostener una vez 
más ese triunfo en manos 
actualmente del partido 
acción nacional (PAN).

No hay vuelta de hoja en la demarcación 2 
Gilberto  “El Cuate” Zepeda es el bueno

las cosas.
Militantes y simpatizantes 
priistas apuestan pesos contra 
tostones que con Gilberto 
Zepeda Noriega y con la mano 
en la cintura y sin mucho 
batallar, ganaremos de calle 
esa demarcación en mención, 
con una gran trayectoria de 
disciplina partidista el amigo 
CUATE Zepeda, se ha ganado 
a pulso ese cariño de los que 

hacen la talacha por el PRI, 
hombres y mujeres, además 
los jóvenes en edad de votar 
primero lo pondrán como 
aspirante y luego ¡seguro 
que sí!, como su candidato 
a regidor en el proceso 
electoral del 2017, hagan 
sus apuestas señores, esto 
se va  aponer bueno  y usted 
como siempre amable lector 
tiene la última palabra.   

Genteypoder/Tecuala/
por: Pedro Bernal.

Te c u a l a . -  S a n o s  y 
esperanzadores comentarios 
salen todos los días de la 
demarcación electoral #-2,  
y son vertidos nada más 
y nada menos que de los  
vecinos, hombres y mujeres 

que habitan en esa noble 
demarcación, actualmente 
está en manos de la oposición, 
pero juran y perjuran que 
el Partido Revolucionario 
Institucional  recuperará ese 
espacio nada más prestado 
eventualmente, pero que en el 
2017 cambiarán notablemente 
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EUA y Canadá compartieron oro 
y récord en 100m libres femenino

Badminton mexicano debutó con 
derrota de Lino en Río 2016

Fiji logró 
primera 
medalla 

olímpica en 
su historia

Manuel, de 20 años, y Oleksiak, de 16, se convirtieron en las primeras que 
comparten título en unos JJOO desde Los Angeles 1984

La estadounidense Simone 
Manuel y la canadiense 
Penny Oleksiak compartieron 
el oro en los 100m libres 
femenino al marcar las dos 
el mismo crono en la final 
de este jueves en Río, con 
un tiempo de 52.70, nuevo 
récord olímpico.
Manuel, de 20 años, y Oleksiak, 
de 16, se convirtieron en las 
primeras nadadoras que 
comparten título en unos 
Juegos Olímpicos desde 
Los Angeles 1984, año en 
el que las estadounidenses 
ganaron por última vez el 
título en esta distancia.
El bronce fue para la sueca 
Sara Sjostrom, campeona 
ol ímpica de los 100m 
mariposa, que tocó la pared 
en 52.99, mientras que las 
hermanas australianas Bronte 
y Cate Campbell, favoritas 
al podio, se quedaron fuera, 
en cuarta y sexta posición 
respectivamente.
Cate, de 24 años, fue la 
gran derrotada, ya que había 

Los jugadores Fiji de Rugby 
Seven lograron este jueves 
la primera medalla olímpica 
de su historia al ganar el oro 
en Río 2016, tras aplastar en 
la final a Gran Bretaña por 
43-7, mientras que Argentina 
terminó sexta.
El equipo masculino de 
rugby de Fiji, gran favorito 
de este torneo incluido por 
primera vez en el programa 
olímpico, estaba sometido a 
una inmensa presión, pero 
pudo soportarla.
Sesenta años después de 
haber enviado a sus primeros 
deportistas a los Juegos de 
Melbourne, el archipiélago 
de unos 900.000 habitantes 
consiguió por fin entrar en la 
historia olímpica.
La tercera plaza fue para 
Sudáfrica, que se impuso a 
Japón por 54-14, mientras que 
Argentina terminó sexta, tras 
perder con Nueva Zelanda 
por 17-14, y España décima 
al caer en el último partido 
contra Estados Unidos (24-
12).
"Fue una experiencia increíble. 
Hay que quedarnos con eso, 
el detalle va para el análisis. 
Fue desafortunado perder a 
dos jugadores en el primer 
partido, eso nos afectó. No 
es excusa, pero afectó en el 
cansancio", afirmó el técnico 
argentino, Santiago Gómez 
Cora.

accedido a la final con el 
mejor tiempo de las ocho 
participantes el miércoles: 
52.71, en lo que era récord 
olímpico hasta que Manuel 
y Oleksiak lo superaron este 
jueves.

Ese mismo miércoles, por la 
mañana en las series, y había 
roto la plusmarca olímpica 
para dejarla en 52.78.
En la final fue la primera en 
tocar la pared en los primeros 
50m (con 24.77) y parecía 

que nada podía impedir el 
título, pero se hundió en la 
segunda parte de la prueba.
Su hermana Bronte, vigente 
campeona mundial de la 
distancia, se quedó al pie 
del podio.

Ahora, Lino Muñoz 
necesitará ganar a como 

dé lugar este sábado 
cuando se mida al sueco 

Henri Hurskainen
Este jueves, Lino Muñoz 
hizo historia al convertirse 

en el primer mexicano que 
participa en el badminton 

olímpico, sin embargo, su 
presentación en Río 2016 

no fue de lo mejor y 
perdió contra el de la 
India, Srikanth Kidambi.
En un compromiso que 
tuvo una duración de 43 
minutos, el capitalino 
se mostró un poco 
titubeante, normal de su 
primera justa olímpica, 
pero en cada momento 
que se concentró fue 
capaz de inquietar a su 
rival e incluso remontar 
con el gallito.
S i n  emba rgo ,  e l 
esfuerzo no le alcanzó 
al mexicano y aunque 

quiso estirar más el segundo 
episodio, terminó por caer 21-
11 y 21-17, en un compromiso 
en el que el asiático manejó 
mejor los tiempos, se ponía 
cerca de la red para obligar 
al tricolor a que hiciera el 
desgaste.
Ahora, Lino Muñoz necesitará 
ganar a como dé lugar este 
sábado cuando se mida al 
sueco Henri Hurskainen, en 
su segundo y último partido 
del Grupo H para tener 
opción de acceder a los 
dieciseisavos de final, algo 
que ya luce muy complicado 
debido a que sólo pasa un 
jugador de cada sector.
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Combatirá la CONAFOR plaga de 
gusano defoliador en Compostela

Higiene en el consumo de 
alimentos previene enfermedades 

gastrointestinales: IMSS

PESISTA MEXICANO COMPITE CON UNIFORME 
"PARCHADO", EL QUE LE DIO LA CONADE NO LE QUEDABA

Municipios

C u m p l i e n d o 
puntualmente con 
los  acuerdos  de 
la tercera reunión 
del Comité Técnico 
Estatal de Sanidad 
Forestal celebrada el 
pasado 03 de agosto, 
la Comisión Nacional 
Forestal (CONAFOR) 
en Nayarit, realizó 
una gira de trabajo 
por los ejidos de El 
Refilión, Tepiqueños 
y  Mi rava l les  de l 
m u n i c i p i o  d e 
Compostela con el objetivo 
de conocer los problemas de 
Sanidad Forestal existente 
en la zona. 
Derivado del diagnóstico 
realizado, la CONAFOR 
identificó un alto índice de 
presencia de la plaga de 
gusano defoliador en las 
especies de roble, encino 
y guamo, por lo que se 
considera necesario que 
dichos ejidos soliciten apoyos 
de Sanidad Forestal para el 
combate de la plaga, así lo 
informó el Gerente Estatal 
Pedro Tello García: aprox. 
“Nos reunimos el Comité de 
Sanidad Forestal en campo 
para atender de primera 
mano las necesidades reales 
de los ejidos de El Refilión, 

Tepiqueños y Miravalles y 
ayudarles y orientarles a bajar 
recurso para combatir el daño 
causado por el defoliador 
en sus zonas forestales; 
Informarles también que 
del esquema de Brigadas 
Comunitarias de Sanidad 
Forestal con el cual la 
CONAFOR trabaja en este 
año, una de las brigadas ya 
está lista para trabajar en 
estas áreas”.
El gusano defoliador, es un 
insecto que se exterioriza a 
principios del mes de julio 
con el inicio de la temporada 
de lluvias y se alimenta 
principalmente de las hojas 
del  roble,  depredando 
completamente el follaje del 
árbol, ocasionando graves 
daños al ecosistema, lo que 

trae como consecuencia la 
perdida de una considerable 
can t i dad  de  á rbo les , 
deforestación y degradación 
del suelo.
Durante el recorrido estuvieron 
presentes representantes 
de la Secretaria de Medio 
Ambien te  y  Recursos 
Naturales (SEMARNAT), 
del Instituto Nacional de 
Investigaciones Forestales, 
Agr íco las y  Pecuar ias 
(INIFAP), la Comisión Forestal 
de Nayarit (COFONAY),  el 
Comité de Sanidad Vegetal 
de Nayarit (CESAVENAY) 
y autoridades ejidales de 
la zona. Posteriormente a 
la solicitud del apoyo, la 
CONAFOR informará el 
monto autorizado para su 
ejecución.

*El deportista aseguró 
que el uniforme le 
quedaba grande

El Comité Olímpico Mexicano 
informó que el pesista podría 
recibir una doble sanción
Bredni Roque ha sido el 
primer atleta de la delegación 
mexicana en no usar el 
uniforme avalado por el 
Comité Olímpico Mexicano 
(COM), luego de que el día 
lunes compitiera con una 
vestimenta distinta.
El pesista rompió las reglas 
cuando salió a competir en la 
categoría de 69 kilogramos 
con un informe que no traía 
la identificación mexicana.
“Lo que pasó es que las 
licras que nos dieron en 

México no me quedaban 
muy bien, entonces no quise 
sentirme incómodo con una 
vestimenta que se veía fea, 
y competí con la licra con 
la que había competido 
en los mundiales y en 
los panamericanos, preferí 
parcharla para taparle las 
marcas y así participar a 
gusto”, expresó el cubano 
naturalizado mexicano.
Roque aseguró que el 
uniforme que le dio México 
le había quedado grande, 
entonces lo volvieron hacer, 
se lo entregaron tres días 
antes de la competencia y, 

de igual manera, la ropa no 
lo quedó.
“Espero que no haya ninguna 
repercusión porque los 
atletas tratamos de cumplir 
nuestros sueños como 
nosotros nos s intamos 
más cómodos”, comentó 
el deportista.
Sin embargo, Carlos Padilla, 
titular del COM informó 
que el caso será turnado 
a la Comisión de Honor y 
Justicia del organismo y 
ésta decidirá el castigo, el 
cual podría ser doble: uno 
por parte de la COM, y otro 
por parte de la Federación 
Mexicana de dicho deporte.

•En recorrido en campo se identificó grave daño del 
gusano defoliador en bosques del vecino municipio

*Ante las altas temperaturas, los padecimientos 
que más se presentan son: gastroenteritis, 

salmonelosis, tifoidea y enfermedad por rotavirus
*Como una medida preventiva de higiene más 

eficaz, se recomienda el lavado de manos antes de 
comer y después de ir al baño

El especialista en epidemiología del 
Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) en Nayarit, Jesús Gómez 
Almaraz, informó que el autocuidado 
de la salud y los hábitos higiénicos 
alimenticios son parte fundamental 
de las acciones para conservar la 
salud, por lo que se deben llevar 
a cabo medidas preventivas muy 
simples pero muy importantes para 
lograrlo.
En temporada de calor intenso, 
el IMSS recomienda extremar las 
medidas de prevención, priorizando 
los aspectos educativos para 
mejorar los hábitos higiénicos en el 
consumo de alimentos y sobre todo 
identificar los signos de alarma de las 
enfermedades más comunes como 
son; gastroenteritis, salmonelosis, 
tifoidea y enfermedad por rotavirus.
El también coordinador de Análisis 
Estratégico de la Información 
aconsejó que “al consumir alimentos 
naturales, se deben preparar sólo 
los que se comerán durante el 
día, así como mantenerlos en 
lugares frescos, como medidas de 
prevención para evitar problemas 
gastrointestinales por el consumo de 
víveres contaminados o en estado 
de descomposición”.
El médico Gómez Almaraz añadió 
que ante la llegada de las temporadas 
de altas temperaturas, la carne, la 
leche, derivados de la misma, así 
como pescados y mariscos son 
alimentos que se deterioran con 
mayor facilidad, por lo que se debe 
tener mucha precaución al ingerirlos 
en la calle.
Así mismo, recomendó el lavado de 

manos antes de comer y después 
de ir al baño, que es una de las 
medias preventivas de higiene más 
eficaces. También los alimentos 
se deben consumir en el menor 
tiempo posible y evitar guardarlos 
por periodos prolongados dentro 
del refrigerador, ya que pueden 
producirse algunas toxinas por la 
degradación propia del alimento.
Indicó que estas enfermedades 
gastrointestinales se manifiestan 
con fiebre, dolor estomacal o 
abdominal, náuseas, vómito, diarrea, 
estreñimiento y deshidratación. Por 
ello, añadió que ante la presencia 
de algunos de estos síntomas, es 
importante acudir a su Unidad de 
Medicina Familiar correspondiente 
para recibir diagnóstico y tratamiento 
oportunos.
Tras señalar que un gran porcentaje 
de pacientes que acuden a 
consulta presentan un cuadro de 
enfermedades gastrointestinales, 
derivadas del consumo de alimentos 
y agua en mal estado, el especialista 
reiteró la importancia de revisar, 
observar, oler los víveres que se 
van a ingerir, en casa o en la calle, 
para saber si se encuentran en buen 
estado, además de evitar consumir 
alimentos crudos.
Finalmente,  el doctor Jesús Gómez 
Almaraz dijo que en las unidades 
de Medicina Familiar del Seguro 
Social se otorgan tratamientos con 
base en medicamentos, electrolitos 
orales (suero), así como indicaciones 
dietéticas e higiénicas que deben 
llevar a cabo en casa durante y 
después del padecimiento.
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Migrantes aportan recursos para obra 
en colonia Flores Magón de Ixcuintla

Por José María Castañeda
El pasado jueves en punto 
de las 17 horas 5 de la 
tarde  la presidenta municipal 
Fátima del Sol,  acompañada 
por algunos regidores que 
conforman la administración en 
turno, así como de funcionarios 
municipales se trasladaron a 
la colonia Flores Magón de 
esta población para dar el 

banderazo de rehabilitación 
de la cancha de usos múltiples 
del mencionado asentamiento 
humano.
En ese sentido la alcaldesa, 
mencionó que tuvieron que 
transcurrir 20 años desde que 
se planeó el mejoramiento de 
la cancha, para que pudiera 
cristalizarse su realización 
misma que contempla una 

inversión cercana a los 400 
mil pesos, donde se incluye la 
demolición de la cancha actual 
para instalar una platilla de 
concreto, armado y colocación 
de malla ciclónica, así como 
el módulo de portería, tablero 
para basquetbol, y colocación 
de postes para voleibol, pintura 
epóxica, reflectores tipo halcón.  
En su intervención el Ingeniero 

Imprudencia al conducir principal causa de 
accidentes de motociclistas: Tránsito Municipal 

Por José María Castañeda
Luego del incremento en los 
accidentes donde los principales 
protagonistas han sido los 
tripulantes de motociclistas, 
nos dimos  a la tarea la mañana 
de ayer de entrevistar al director 
de Tránsito Municipal José Luís 
Martínez, para que nos dijera si 
se estaba haciendo algo para 
prevenir estos tipos de accidentes 
donde incluso es cotidiano que 
en los mismos haya pérdidas 
humanas.
M i r a  n o s o t r o s  h e m o s 
implementado una serie de 
operativos conjuntamente con 
seguridad pública, para tratar de 
frenar todo ese tipo de accidentes, 
pero nos estamos topando con un 
grave problema, donde la gente 
hace caso omiso de usar el casco 
de protección, cuando vienen a 
recoger las motocicletas luego 
que se las quitamos en operativo 
regularmente por no usar el 
casco protector, les decimos 
antes de entregarles la moto, 
que tengan precaución, que no 

anden a exceso de velocidad, 
de que usen el casco ya que 
esto les puede salvar la vida en 
determinado momento, pero no 
lo hacen Chema.
Ellos piensan quizá, que las 
recomendaciones que les 
hacemos es para que se 
perjudiquen, pero no es así 
sino que es la vida de ellos la 
que ponen en riesgo, no la de 
los agentes de tránsito y nos 
encontramos con un problema de 
que nosotros por ejemplo oigo la 
radio, y he sido muy machacador 
por decirlo así, con los padre de 
familia que nos echen la mano, 
que platiquen con sus hijos. 
Pero resulta que son los padres 
de familia, los que les ponen el 
ejemplo a sus hijos, a los padres 
de familia es común que los veas 
manejando motocicleta sin casco 
de protección, con niños atrás 
y adelante, exponiendo a sus 
hijos a un accidente, ya que los 
llevan como escudos humanos.
Yo quisiera que los padres de 
familia nos echaran la mano por 

ese lado, que platiquen con sus 
hijos y les hagan ver el grave 
problema que representa al 
tripular sus motocicletas sin las 
medidas de seguridad necesaria, 
pero que también los padres lo 
hagan ya que los hijos hacen 
lo que ven hacer a sus padres, 
eso es muy común en la familia, 
ahora bien José Luis, estamos 
viendo otro problema como lo 
es sin duda la anarquía en las 
calles, ya que es común que los 
comerciantes propietarios de 
mueblerías saquen su mercancía 
a la calle invadiendo con ello la 
circulación vial, que se puede 
hacer para combatir ese problema 
de anarquía se insiste en la 
palabreja, y es que también por la 
calle Bravo poco antes de llegar 
al Bordo se acaba de instalar un 
taller de motos que invade dos 
cajones de estacionamiento para 
ahí reparar las motocicletas.
 ”Mira nosotros estamos 
haciendo lo que a nosotros 
nos corresponde, muchas veces 
sin ver las repercusiones el 

cuerpo de fiscales autoriza a 
los negocios cierto permiso para 
que saquen su mercancía a las 
calles, pero con la condición de 
que los clientes de ellos puedan 
llegar y que estacionen sus 
carros mientras hacen alguna 
compra, o que tengan acceso 
a comprar refacciones o dejar 
ahí sus vehículos para que los 
arreglen, aquí el problema es en 
este caso que me mencionas es 
muy común que el ciudadano que 
llega a dejar su motocicleta al 
taller y no encuentra los espacios 
que tiene la refaccionaria, y se 
le hace fácil estacionar su moto 
y luego llega otro y la pone a un 
lado, y así van invadiendo los 
espacios donde otro vehículo 
se puede estacionar, y aquí el 
problema es que el dueño del 
taller no les dice nada, a sus 
clientes porque,  les conviene 
que dejen su motocicleta ahí.
 “Mira es bueno tu punto de 
vista, pero aquí el problema es 
que muchas de las veces sin 
que nosotros nos demos cuenta 

como encargados de vialidad, se 
les da el permiso ahí con todo 
lo que corresponde en su pagó 
al ayuntamiento, en este caso 
nosotros hacemos lo que nos 
corresponde en la manera en 
que nuestra presidenta Fátima 
del Sol nos lo índica, hace rato 
nos llamaron para decir que 
no había espacio para que se 
estacionen las personas que 
acuden al mercado a hacer sus 
compras, porque había como 10 
o 12 motos estacionadas y aquí 
nosotros lo que vamos a hacer 
es ir a platicar con el dueño del 
taller, para concientizarlo sobre 
los espacios que debe de tener 
frente a su negocio.
Lo mismo sucede en los espacios 
de donde hacen punto los taxis 
de Coppel, y de con Parra el 
pollero, donde los motociclistas 
se adueñan de los espacios, 
y hemos ido nosotros nada 
menos mañana lo voy a hacer, 
-hoy viernes- a hacer redadas 
de motos, luego de infraccionar 
al conductor por estacionarlas 
en lugares no adecuados para 
ello. Esta es parte de la primera 
entrega de dos de que consta la 
entrevista con José Luís Martínez, 
director de Tránsito Municipal.

Gerardo Aguilar Flores, director 
de Coplademun, dijo que estas 
acciones forman parte del  
programa 3-1 de  migrantes 
cuyo presidente de la FENAY 
es el santiaguense Carlos 
González, y que aquí en su 
representación se encuentra 
Eduardo Cárdenas, 
Por su parte el funcionario 

responsable de Coplademun, 
mencionó que el periodo 
de ejecución de la obra en 
mención es de 47 días hábiles, 
y que la misma no generara 
erogación alguna de las arcas 
del municipio luego que insistió 
la obra fue gestionada y se 
encuentra dentro del programa 
de migrantes 3-1.


